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Prefeito Guilherme Guimarães anuncia 
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Santa Casa Montes Claros bate recorde 
de transplantes renais em 2024

DER-MG recuperou quase dois mil quilômetros de 
rodovias nos últimos dois anos

DER-MG recuperou quase dois mil quilômetros de 
rodovias nos últimos dois anos

O Governo de Minas, por meio do Departamento de 
Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG), recu-
perou quase dois mil quilômetros de rodovias nos últi-
mos dois anos e eliminou 91 pontos críticos em trechos 
pavimentados e não pavimentados da malha estadual 
mineira, no mesmo período. O investimento foi da or-
dem de R$1,8 bilhão. 

No final do mês de dezembro do ano passado, a equipe 
do Serviço Especializado Segurança, Medicina do Traba-
lho e meio ambiente (SESMT) do Hospital Dilson Godi-
nho (HDG) realizou ação de orientação e capacitação com 
os representantes da Brigada de Incêndio, alinhada às di-
retrizes estabelecidas pela Instrução Técnica 12 (IT 12) do 
Corpo de Bombeiros de Minas Gerais. 

A equipe de Nefrologia e Transplante Renal da Santa Casa Montes Claros encerrou 2024 com uma 
marca histórica: 97 transplantes renais realizados ao longo do ano. Esse é o maior número de transplan-
tes renais já registrados pelo serviço em um único ano, consolidando, mais uma vez, a instituição como 
referência em alta complexidade no norte de Minas Gerais. 

O número de crimes digitais praticados este ano 
cresceu 45% em relação ao ano anterior, somando 
cerca de 5 milhões de fraudes praticadas em 2024. 
Estatísticas oficiais demonstram que 1 em cada 4 
brasileiros sofreu alguma tentativa de golpe e cer-
ca de metade dessas pessoas acabou se tornando 
vítima. O resultado faz parte do levantamento rea-
lizado pela ADDP (Associação de Defesa de Dados 
Pessoais e do Consumidor). 

Estudantes ou responsáveis têm até o dia 10/1 
para confirmar as matrículas do Cadastro Escolar 
2025, de forma presencial, nas escolas da rede pú-
blica estadual de ensino. Os inscritos alocados 
pelo Sistema Único de Cadastro e Encaminha-
mento para Matrícula (Sucem) devem compare-
cer à instituição de ensino designada para apre-
sentar os documentos necessários para confirmar 
a sua vaga. 

Em meio às expectativas e desafios que cada 
novo ano traz, também estão os boletos. Em 
janeiro, acumulam-se os pagamentos de IPVA, 
IPTU, seguros e despesas escolares, tudo isso 
somado às contas do dia a dia. Na virada, para 
aliviar as pressões financeiras, muita gente aca-
ba optando por pedir um empréstimo e come-
çar 2025 mais folgado. Mas a pergunta que fica 
é: vale a pena?  

HDG capacita brigada de incêndio alinhada 
com normas do Corpo de Bombeiros  

Golpes digitais crescem 
45% em 2024

Prazo para confirmação de 
matrícula na rede estadual 
termina no dia 10/1

IPVA, matrícula 
escolar, seguro: vale a 
pena pedir empréstimo 
para não se apertar no 
começo do ano?

O recém-empossado prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães, deu o primeiro passo em sua gestão 
ao anunciar, no dia 1º de janeiro de 2025, os integrantes 
de sua equipe de governo. O novo secretariado foi es-
colhido com base em critérios que, segundo o prefeito, 
valorizam competência, experiência e comprometimen-
to com o desenvolvimento da cidade. A composição 
contempla diversas áreas, reforçando a proposta de um 
governo dinâmico e inclusivo. 

CIDADE 6



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sábado e domingo, 3.4.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 

Férias: como lidar com as "birras" das crianças?

Infância: é preciso explorar a vida fora das telas

O Desaparecimento da Classe Média Brasileira

Casa própria ou alugada mostra quem somos

2 OpiniãO
TAISA RAPHAEL

EDUCADORA PARENTAL

LUCAS FREIRE
PSICÓLOGO

ANDRÉ CHARONE
CONTADOR

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Lidar com as emoções instáveis 
das crianças é uma missão difícil 
em qualquer fase do crescimento. 
Porém, em período de férias esco-
lares prolongadas, o desafio pode 
ser maior, pois a criança ociosa 
exige atenção que os pais traba-
lhadores nem sempre conseguem 
dar. Além disso, “gente grande” 
tem dificuldade de aceitar o cho-
ro ou o comportamento que julga 
inconveniente. 

Nas famosas “birras”, o des-
contentamento da criança piora 
quando seus sentimentos são me-
nosprezados e/ou ignorados. No 
entanto, reconhecer que há uma 
mensagem sendo transmitida por 
trás de todo movimento da crian-
ça nos permite chegar mais perto 
das possíveis causas do desequilí-
brio, facilitando a condução res-
peitosa da situação. 

E atenção: validar o sentimen-
to do pequeno não significa vali-
dar o comportamento inadequa-
do dele; acolher o que a criança 
está sentindo não quer dizer que 
a atitude dela está sendo acolhi-
da. Dizer: “Filho, eu estou aqui 
com você, sei que está frustrado 
porque queria muito aquilo, eu 
também fico frustrada quando 
não consigo algo que quero mui-

to! Mas, essa forma de agir não é 
aceitável” mostra que você acolhe 
a criança, acolhe o que ela sente 
e, ainda assim, não aprova suas 
atitudes. 

Não há uma receita a ser se-
guida... Algumas crianças não 
querem ouvir nada no momento 
da raiva. Mas mostrar-se presente 
e tranquilo é o único movimento 
possível para ajudá-la a retornar à 
calma. A raiva, como qualquer ou-
tra emoção, é legítima. Às vezes, 
vem como uma onda pequena e, 
às vezes, como um tsunami. O 
cérebro infantil precisa de ajuda 
para atravessar essa onda com se-
gurança. 

Quando se sentem frustradas, 
com raiva ou medo, a parte do cé-
rebro responsável pelas atitudes 
instintivas se sobrepõe à razão e 
os pequenos só pensam em ata-
car, fugir ou bater, é instinto de 
sobrevivência. Há estratégias que 
ajudam a razão a tomar de volta 
o seu lugar, como beber um copo 
de água, contar até dez, dançar, 
escutar uma música, apertar o tra-
vesseiro, ler bom livro, ganhar um 
abraço afetuoso. Essas atitudes 
afetam positivamente o cérebro, 
liberam hormônios “do bem” e 
desaceleram o corpo e a mente.  

Todavia, a grande resposta 
para a questão “Como ajudar as 
crianças a encontrarem o equilí-
brio em momentos de raiva?” mora 
na regulação emocional dos pais e 
responsáveis. Adultos desregulados 
não conseguem inspirar a seguran-
ça que elas tanto precisam nos mo-
mentos desafiadores. 

Regular-se não é um movimento 
fácil e rápido. É um acertar e errar 
diário. É preciso persistência. É 
necessário acreditar que a calma 
precisa transbordar do adulto em 
momentos de repreensão para 
que a criança se sinta segura e 
saia do modo de sobrevivência. 
Talvez uma ordem de “engole 
o choro”, ou “pare de bobeira” 
seja mais fácil e resolva instan-
taneamente o problema, mas a 
raiva fica guardada lá num canti-
nho e, em algum momento, volta 
a dar seus sinais. 

Educar, tendo em mente as 
limitações da criança e tudo que 
ela é e sente, promove a saúde de 
qualquer ser. Está cientificamente 
comprovado! Educar respeitosa-
mente é uma decisão difícil por-
que representa um esforço diário 
de redescoberta e evolução, mas 
é o maior ato de amor que pais e 
mães podem dar aos filhos. 

Nos últimos anos, o termo “classe 
média” tem sido cada vez mais ques-
tionado. Antes símbolo de estabilida-
de financeira e ascensão social, esse 
segmento vem enfrentando uma dura 
realidade: a perda de poder de compra 
e a pressão por um padrão de vida que 
se torna cada vez mais difícil de susten-
tar. Afinal, o que aconteceu com a classe 
média? Quais fatores levaram ao seu 
enfraquecimento?

Para entender essa transformação, 
André Charone, contador, consultor fi-
nanceiro e autor do livro “A Verdade so-
bre o Dinheiro: Lições de Finanças para 
o Seu Dia a Dia”, explica os desafios 
enfrentados por esse grupo e oferece 
uma análise profunda das causas desse 
declínio.

O Custo de Vida Escalando Rápido 
Demais

Segundo Charone, um dos princi-
pais problemas que afetam a classe mé-
dia é o aumento acelerado do custo de 
vida, sem que os salários acompanhem 

essa alta. “Nos últimos dez anos, vimos 
uma inflação crescente em itens essen-
ciais como alimentação, habitação, edu-
cação e saúde, mas os reajustes salariais 
para a classe média ficaram aquém des-
sa elevação. Com isso, essa faixa da po-
pulação passou a ter mais dificuldade 
em manter o padrão de vida que antes 
era considerado normal”, explica.

A crise econômica provocada pela 
pandemia e os choques externos, como 
a guerra na Ucrânia, apenas intensifica-
ram esse problema. “Famílias que antes 
podiam pagar por educação particular 
para os filhos ou manter um plano de 
saúde de qualidade agora se veem obri-
gadas a fazer cortes significativos. É um 
processo de empobrecimento silencio-
so, onde o padrão de vida se deteriora 
gradativamente”, alerta Charone.

Endividamento: O Círculo Vicioso
Outro fator que contribuiu para 

o enfraquecimento da classe média é 
o endividamento crescente. Charone 
aponta que, para manter o estilo de 

vida, muitas famílias recorreram ao cré-
dito fácil, criando uma bolha de endivi-
damento. “As pessoas se viram entre a 
necessidade de consumir e a ausência 
de uma renda que acompanhasse essa 
necessidade. Isso levou ao aumento de 
dívidas, principalmente no cartão de 
crédito e financiamentos”, comenta.

O consultor financeiro ressalta 
que, em seu trabalho, ele viu casos de 
famílias que, na tentativa de manter a 
fachada de estabilidade, acabam com-
prometendo seu futuro financeiro. “A 
classe média foi empurrada a financiar 
seu padrão de vida com crédito, mas 
sem planejamento adequado, as con-
sequências são devastadoras, como ina-
dimplência e até perda de patrimônio.”

Reforma Tributária: Solução ou 
Agravante?

Charone destaca ainda o papel da 
tributação nesse processo de queda da 
classe média. “No Brasil, temos uma 
estrutura tributária que penaliza o con-
sumo, o que atinge diretamente a classe 

média. Quanto mais essa faixa da popu-
lação consome, mais tributos ela paga, 
enquanto os mais ricos, com investi-
mentos e ganhos de capital, acabam 
se beneficiando de brechas fiscais.”

Ele ressalta a necessidade ur-
gente de uma reforma tributária 
que seja mais justa e redistributiva. 
“Precisamos de um sistema que ali-
vie o peso sobre o consumo e trans-
fira parte dessa carga para a renda 
dos mais ricos. Isso pode ser uma 
solução para reequilibrar o poder 
de compra da classe média e pos-
sibilitar sua recuperação”, sugere.

O Que Esperar do Futuro?
Apesar do cenário preocupante, 

Charone acredita que ainda há es-
perança para a classe média, desde 
que haja uma mudança significativa 
na forma como o governo e a so-
ciedade enxergam esse grupo. “Pre-
cisamos de políticas públicas que 
incentivem o crescimento econômi-
co e gerem empregos de qualidade, 

com salários condizentes com o 
custo de vida. Além disso, é neces-
sário educar financeiramente essa 
população para que ela saiba como 
administrar melhor seus recursos, 
evitando o endividamento excessi-
vo”, conclui.

Ele reforça que seu livro “A Ver-
dade sobre o Dinheiro” nasceu jus-
tamente dessa necessidade de dar 
ferramentas práticas para a classe 
média entender e gerenciar suas 
finanças de maneira mais eficaz. 
“As pessoas precisam de educação 
financeira para enfrentar esse novo 
mundo econômico. Sem isso, o 
ciclo de empobrecimento tende a 
continuar”, finaliza.

O que está acontecendo com a 
classe média?

O que está acontecendo com a 
classe média é um reflexo direto 
das políticas econômicas e da fal-
ta de planejamento a longo prazo. 
Se essa situação não for tratada de 

forma séria, o país corre o risco de 
ver um aumento significativo da de-
sigualdade social, onde a tão sonha-
da ascensão social se tornará uma 
lembrança distante. Para André 
Charone, a resposta está na edu-
cação financeira e em reformas 
que promovam uma justiça fiscal 
real, abrindo caminhos para que 
a classe média volte a crescer e 
prosperar.

Em um país de proporções 
continentais, onde o povo dança 
entre a esperança e a resistência, 
um dado recente chama a aten-
ção: um em cada cinco brasilei-
ros vive em domicílios alugados. 
A trajetória de crescimento dessa 
condição, que passou de 12,3% 
em 2000 para 20,9% em 2022, re-
vela algo mais profundo sobre a 
relação do brasileiro com o lugar 
que chama de lar. Dados do IBGE, 
divulgado neste mês.

Setenta e dois por cento da 
população ainda reside em domi-
cílios próprios, seja porque foram 
pagos, herdados, ou estão em fi-
nanciamento. No entanto, quan-
do analisamos além das paredes 
de alvenaria – que cobrem 87% 
das moradias – vemos um Brasil 
que é, em si, um reflexo de suas 
desigualdades.

Em 2022, por exemplo, en-
quanto quase 90% das residências 
tinham acesso à internet, 44,5% 

das famílias indígenas permane-
ciam desconectadas. E, apesar de 
um salto impressionante no aces-
so a máquinas de lavar (de 31,8% 
em 2000 para 68,1% em 2022), 
74% das famílias indígenas ainda 
não possuem esse eletrodomésti-
co básico. Para a população negra 
e parda, os números também con-
tam uma história: cerca de 41% 
dessas famílias ainda vivem sem 
esse conforto doméstico.

Não bastasse isso, um Brasil de 

extremos emerge também no ta-
manho das casas. Apenas 0,2% da 
população vive em residências de 
um cômodo, enquanto quase 6% 
residem em moradias com 10 cô-
modos ou mais. Essa desigualda-
de de espaço físico reflete, talvez, 
o fosso social que ainda separa 
muitos brasileiros.

Olhando para trás, há progres-
so, sim. Em 1970, 29% dos lares 
tinham até três cômodos; hoje, 
esse número caiu para 9%. Menos 

pessoas dormem amontoadas em 
um mesmo dormitório – a pro-
porção de domicílios com mais de 
três moradores por quarto caiu de 
9,6% em 2000 para 2,6% em 2022.

Mas será que estamos apenas 
pintando paredes velhas com 
uma nova camada de tinta? O au-
mento no número de aluguéis, 
combinado com a alta concentra-
ção de propriedades em mãos de 
poucos, sugere uma precarização 
velada. É o sonho da casa própria 

escapando pelos dedos de mui-
tos, enquanto o preço do aluguel 
sobe.

Esses dados são mais do que 
números. São um retrato de 
quem somos e de quem estamos 
nos tornando. Um povo que, en-
tre cômodos e contrastes, luta 
para transformar paredes em 
lares. Que essa luta continue. E 
que as portas dessas casas, sejam 
próprias ou alugadas, nunca se fe-
chem para a dignidade.

O uso excessivo de telas na in-
fância é uma preocupação crescente. 
Embora a tecnologia traga benefícios, 
como o acesso à informação e ao 
aprendizado interativo, sua utilização 
descontrolada pode acarretar proble-
mas para o desenvolvimento físico, 
mental e social das crianças. 

Na primeira infância, as conexões 
neurológicas são moldadas pela inte-
ração com o mundo. O acesso livre 
ao celular e tablets nessa fase pode 
retardar a evolução e prejudicar essa 
dinâmica neurológica, representan-
do atraso na fala, comprometimento 
de habilidades motoras, redução na 
capacidade de formar laços e maior 
dificuldade em regular emoções e 
comportamentos. 

A frequente exposição aos eletrô-
nicos altera o circuito de recompen-
sas do cérebro e gera a busca constan-
te por estímulos rápidos e imediatos, 
o que compromete a capacidade de 
atenção, as formas de lidar com frus-
trações e até o engajamento em ativi-

dades não digitais.  
Esse cenário pode levar a quatro 

comprometimentos fundamentais: 
déficit de atenção - incapacidade de 
manter o foco que afeta muitas fun-
ções cognitivas e de desenvolvimen-
to; privação do sono, o que dificulta a 
aprendizagem e controle emocional; 
redução da interação social; e, por úl-
timo, a grande questão do vício.    

Hoje, muitas crianças que vão 
à praia, lugar com uma série de es-
tímulos para brincar, consideram o 
passeio extremamente chato. A con-
sequência disso é o aumento brutal 
de adoecimento mental, transtornos 
de ansiedade e depressão. 

As telas e os algoritmos têm meca-
nismos altamente aditivos feitos para 
causar dependência, com o objetivo 
de nos vender produtos e fazer com 
que a nossa atenção fique cada vez 
mais vinculada a elas, o que é parti-
cularmente prejudicial nas fases do 
desenvolvimento infantil.   

Um dos antídotos, portanto, é o 

brincar livre, principal maneira de 
exploração da vida. E, muitas vezes, 
essa prática pressupõe uma experiên-
cia não supervisionada, o que é um 
fator interessante. A gente não só ex-
põe muito à tela, como hiper protege 
as crianças, numa fase em que elas 
precisam estabelecer e descobrir limi-
tes, físicos e sociais.   

Por isso, as famílias precisam es-
timular atividades exploratórias, em 
que a criança vai testar caminhos, 
eventualmente vai se machucar, se 
arranhar, e isso faz parte do processo.   

Em casa, os pais devem estabele-
cer limites claros para o uso de tela 
e oferecer alternativas, como jogos 
de tabuleiro, leitura, esportes, intera-
ções no brincar na rua, nos parques, 
principalmente com a natureza.   

É necessário criar um ambiente 
rico de interações humanas e desa-
fios não digitais, dialogar e monito-
rar conteúdo, caso seja oferecido. 
Eu falo aqui não só como psicólogo, 
mas principalmente como pai de uma 

criança de dois anos e oito meses, 
que sabe das dificuldades de fazer 
isso.   

No livro “O Leão da Bochecha 
de Balão e a Redescoberta do Play”, 
abordo, de maneira lúdica e infan-
til, a questão do uso excessivo de 
telas. O personagem principal, um 
leãozinho, acaba aprisionado por sua 
dependência e fica triste. Ele e suas 
bochechas de balão simbolizam essa 
criatividade potencial que vai mur-
chando.   

A ideia é trazer à tona um deba-
te. É um livro para ser lido em voz 
alta, entre pais e filhos. E ele tem 
uma mensagem clara, inspiradora, re-
forçando um estilo de vida mais ativo. 
Quando o leão redescobre o brincar, 
ele percebe o prazer das interações 
genuínas, recupera a energia, a cria-
tividade e a conexão com a vida. E é 
exatamente isso que queremos para 
nossas crianças. Sem dúvidas, cabe a 
nós, pais, escola e sociedade, oportu-
nizar essa qualidade de vida a elas. 
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Lei institui campanha de combate à violência contra a pessoa idosa

Vetos tratam de rateio do Fundeb, estruturação da Defesa Civil e assistência social

DER-MG recuperou quase dois mil quilômetros de 
rodovias nos últimos dois anos

DER-MG recuperou quase dois 
mil quilômetros de rodovias nos 
últimos dois anos

O Governo de Minas, por 
meio do Departamento de Estra-
das de Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG), recuperou quase dois 
mil quilômetros de rodovias nos 
últimos dois anos e eliminou 91 
pontos críticos em trechos pavi-
mentados e não pavimentados da 
malha estadual mineira, no mes-
mo período. O investimento foi 
da ordem de R$1,8 bilhão.

Os números são do balanço de 
ações do departamento que apon-
ta, ainda, a pavimentação de 142 
quilômetros de novas rodovias 
em 2024, além de 464 quilôme-
tros de trechos recebendo asfalto, 
cujas obras estão em andamento, 

e 144 quilômetros em licitação, o 
que representa um investimento 
total de quase R$1,5 bilhão.

Na avaliação do diretor-geral 
do DER-MG, Rodrigo Tavares, 
2024 foi um ano de muitas reali-
zações que exigiu esforço, dedica-
ção e superação dos servidores da 
autarquia, mas 2025 será muito 
mais desafiador.

“Fechamos 2024 com quase 
dois bilhões de reais em editais 
publicados e obras licitadas. Todo 
esse recurso será transformado 
em melhorias para a população 
mineira, por meio da infraestru-
tura rodoviária”, completa.

A previsão orçamentária de 
2025 para recuperação funcional 
das rodovias, manutenção e con-
servação rotineira e eliminação de 

pontos críticos também é robusta 
e ultrapassa a casa de R$ 1,2 bi-
lhão.

O levantamento apresentado 
envolve obras do programa Ca-
minhos para Avançar, maior con-
junto de obras de infraestrutura 
rodoviária das últimas décadas.

Outras ações

Além do programa, o DER-MG 
desenvolveu diversas atividades 
na área de planejamento, enge-
nharia e inovação, com destaque 
para a elaboração do projeto pilo-
to em BIM da interseção de Capi-
tão Enéas; gestão de 26 contratos 
e publicações de editais para con-
tratação de apoio, estudos geotéc-
nicos e sondagens.

As ações ambientais também 
ganharam destaque com 96 estu-
dos e projetos na área para licen-
ciamento ambiental e 342 ações 
desenvolvidas para o atendimen-
to das condicionantes exigidas 
por lei e 176 processos formaliza-
dos nos órgãos ambientais.

A segurança viária também foi 
contemplada com o monitora-
mento de velocidade e de peso 
nas rodovias estaduais mineiras 
por meio de 531 radares fixos. 
Esse número deve dobrar no pró-
ximo ano em função de um novo 
edital que deverá ser lançado 
ainda neste ano. Além disso, 40 
balanças entraram em operação e 
foram monitoradas remotamente 
por meio do Centro de Controle 
e Operações do DER-MG.

Publicada na edição de sába-
do (28/12/24) do Diário Oficial 
Minas Gerais, a Lei 25.115, de 
2024, institui o Junho Violeta. 
A norma sancionada é oriunda 
do Projeto de Lei (PL) 2.577/21, 
de autoria do deputado Antonio 
Carlos Arantes (PL), aprovado 
de forma definitiva no dia 12 
de dezembro pelo Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

A escolha do mês faz refe-
rência ao Dia Mundial de Cons-

cientização da Violência contra 
a Pessoa Idosa, celebrado em 
15 de junho. A data foi instituí-
da pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) a pedido da Rede 
Internacional de Prevenção aos 
Maus-Tratos contra Idosos, fun-
dada por Rosalie Wolf, falecida 
em junho de 2001.

Conforme a justificação do 
projeto, a ideia de utilizar a cor 
violeta para marcar todo o mês 
de campanha foi do jovem mi-
neiro Romulo Leandro Alves. O 

objetivo é estabelecer ações de 
mobilização, sensibilização e 
conscientização da população 
sobre todos os tipos de violên-
cia contra a pessoa idosa.

A Lei 25.115 acrescenta inci-
sos na Lei 12.666, de 1997, que 
dispõe sobre a política estadual 
de amparo ao idoso e dá outras 
providências. As alterações visam 
apoiar ações de divulgação dos 
canais de denúncia dos casos de 
violência e incentivar doações ao 
Fundo Estadual do Idoso.

A Lei Orçamentária Anual 
(LOA) foi sancionada pelo go-
vernador Romeu Zema como Lei 
25.124, de 2024. O texto foi pu-
blicado no Diário Oficial da últi-
ma terça-feira (31/12/24) com três 
vetos do governador e tramitou 
na Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) como Projeto 
de Lei (PL) 2.905/24.

Os vetos recaíram sobre o ra-
teio do Fundeb, a estruturação 
da Defesa Civil e a criação de 
brigadas contra incêndios flores-
tais. Destinação de recursos para 
ações de assistência social e para 
a oferta de educação superior 
também foram vetadas. No retor-
no às atividades parlamentares, 
os deputados devem analisar os 
vetos, que podem ser derrubados 
com maioria absoluta (39 votos).

De forma geral, o texto prevê, 
para 2025, receitas de R$ 128,9 
bilhões e despesas de R$ 137,5 
bilhões. Dessa forma, a perspec-
tiva é de um déficit fiscal de R$ 
8,6 bilhões.

Rateio do Fundeb
O primeiro veto do gover-

nador é aos artigos 20 e 21 da 

proposição. O primeiro preten-
dia autorizar o rateio do recurso 
remanescente do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(Fundeb). A verba a ser rateada 
entre os profissionais da educa-
ção diz respeito ao saldo apurado 
em 31 de dezembro de 2024.

O dispositivo era autorizativo 
e, portanto, não obrigava sua rea-
lização pelo Poder Executivo. Por 
outro lado, visava-se facilitar o ra-
teio, que é feito quando há sobras 
do valor transferido pela União 
para o Estado.

Pelo menos 70% desses recur-
sos do Fundeb devem obrigatoria-
mente ser usados para pagamen-
tos de profissionais da educação 
em efetivo exercício. Quando o 
patamar não é atingido, o gover-
no estadual é obrigado a fazer o 
rateio. Por outro lado, ao atingir 
esse índice de investimentos no 
pagamento dos profissionais, não 
é obrigatório o rateio de eventu-
ais sobras.

Representantes dos trabalha-
dores, porém, defendem que o 
rateio seja sempre feito para que 

a verba da educação não seja dire-
cionada para outras áreas.

O artigo 21, por sua vez, bus-
cava autorizar o governo estadual 
a adequar o crédito orçamentário 
para cumprir os termos do acor-
do judicial de greve de 2018 dos 
trabalhadores da Universidade 
Estadual de Minas Gerais (Uemg), 
homologado pelo Tribunal de 
Justiça (TJMG). O acordo incluía 
a obrigação de reestruturar a car-
reira dos docentes da instituição 
de ensino.

O governador Romeu Zema ar-
gumentou, para vetar os artigos, 
que a iniciativa para tal proposta é 
do Poder Executivo. Assim, a pro-
posta feita por emenda parlamen-
tar fere, segundo a mensagem que 
acompanha o veto, o princípio da 
separação dos poderes.

Defesa Civil e Brigadas de In-
cêndio

Outro veto recaiu sobre o ar-
tigo 22, que autorizava a desti-
nação de recursos para ações de 
estruturação da Defesa Civil e das 
Brigadas Civis e Voluntárias de In-
cêndio.

O governador indicou que a 

autorização é genérica, já que não 
especifica programas ou ações 
compatíveis no Plano Plurianu-
al de Ação Governamental. Na 
mensagem que acompanhou o 
veto, ele apontou, ainda, que o 
Programa de Prevenção e Com-
bate a Incêndios Florestais já tem 
previsão de recursos ordinários 
no orçamento geral dos órgãos e 
entidades membros da Força Tare-
fa Previncêndio (FTP).

Pessoas com deficiência e uni-
versidades estaduais

Por fim, o governador vetou 
os incisos 732, 763, 764 e 771 do 
Anexo V, que traz as alterações do 
orçamento para 2025 aprovadas 
pelo Poder Legislativo. A primeira 
trata do Programa de Fomento à 
Inclusão Social, Acessibilidade e 
Garantia de Direitos para Pessoas 
Com Deficiência (Promais).

Criado durante a revisão para 
2025 do Plano Plurianual de Ação 
Governamental, o programa foi 
vetado pelo governador. Por isso, 
a destinação de recursos à sua 
execução também foi retirada do 
texto para sua publicação.

Já os incisos 763 e 764 visavam 

Norma sancionada formaliza Junho Violeta em alusão à iniciativa da ONU

LOA foi aprovada em dezembro pelo Plenário da ALMG com diversas emendas de parlamentares 

Autarquia fechou 2024 com quase R$ 2 bilhões em editais publicados e obras licitadas para 
2025

ORÇAMENTO É SANCIONADO COM VETOS

garantir a oferta e a ampliação de 
vagas em cursos de terapia ocu-
pacional na Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes) 
e na Universidade do Estado de 
Minas Gerais (Uemg).

Os recursos tratavam, ainda, 
da ampliação do atendimento 
e da prestação de serviços a 
pessoas com transtorno do es-
pectro autista (Tea) e demais 
transtornos do neurodesenvol-
vimento.

O inciso 771 também bene-
ficiava pessoas com deficiência 

e previa a construção de Cen-
tros Especializados de Atendi-
mento Integral às Pessoas Com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), sendo um em cada uma 
das 66 microrregionais do estado.

Para vetar os dispositivos, o 
governador argumentou que eles 
pretendiam utilizar recursos da 
“reserva de contingência”, mas 
essa deverá ser, no mínimo, 1% 
(um por cento) da receita corren-
te líquida. As destinações previs-
tas resultariam em uma reserva 
menor do que esse patamar.
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Golpes digitais crescem 
45% em 2024

Terminam na segunda-
feira (6/1) as inscrições 
para o concurso do 
BDMG

Governo amplia vagas para emissão de nova Carteira de 
Identidade Nacional em MG; veja como emitir

Em meio às expectativas e desa-
fios que cada novo ano traz, tam-
bém estão os boletos. Em janeiro, 
acumulam-se os pagamentos de 
IPVA, IPTU, seguros e despesas es-
colares, tudo isso somado às con-
tas do dia a dia. Na virada, para ali-
viar as pressões financeiras, muita 
gente acaba optando por pedir um 
empréstimo e começar 2025 mais 
folgado. Mas a pergunta que fica é: 
vale a pena? 

Pode parecer uma ideia ab-
surda, ter “mais uma conta” para 
pagar; mas, ao pensar com caute-
la, é possível perceber que a so-
lução pode ser inteligente. “Um 
novo ano muitas vezes começa 
com desafios financeiros, ou com 
contas acumuladas durante as ce-
lebrações, o que pode escalar ra-
pidamente. Ter um dinheiro extra 
pode dar aquela ajuda e garantir 
estabilidade e flexibilidade finan-
ceira”, explica Thaíne Clemente, 
executiva de Estratégias e Opera-
ções da Simplic, fintech de crédito 

pessoal online.
Para ajudar na decisão, Thaine 

elenca as principais vantagens des-
sa modalidade de crédito, espe-
cialmente na transição de um ano 
para o outro. Confira: 

Quitar dívidas

Em momentos de urgência fi-
nanceira, ou caso a pessoa tenha 
acumulado dívidas ao longo do 
ano em cartões de crédito, bole-
tos, cheque especial ou durante as 
festas de fim de ano, um emprés-
timo pode ser usado para acabar 
com essas contas, garantindo a 
estabilidade financeira no curto 
prazo.

“A dica, neste caso, é comparar 
as taxas de juros das dívidas com 
os juros do empréstimo e tomar 
uma decisão bem informada. Mui-
tas vezes, acordos de quitação de 
dívidas oferecem descontos signi-
ficativos, o que faz do crédito pes-
soal uma alternativa muito vantajo-

sa”, pontua Thaine.

Taxa de juros sempre igual

Uma das grandes vantagens do 
empréstimo é saber o valor exato 
das parcelas mensais, já que tan-
to elas quanto os juros são fixos. 
Os valores já estão disponíveis na 
simulação e serão os mesmos apli-
cados no momento do fechamento 
do contrato e durante todo o pra-
zo de pagamento. Desse modo, o 
cliente fica tranquilo, com previsi-
bilidade no orçamento.

Planejamento financeiro

Caso seja necessário, solicitar 
um empréstimo para cobrir os cus-
tos do início do ano, como impos-
tos, seguros e despesas escolares, 
permite manter as contas organiza-
das e desenvolver um planejamen-
to financeiro mais estratégico para 
os meses seguintes. 

“O ideal é que, mesmo ao ade-

rir a essa modalidade de crédito, 
a pessoa continue cuidando das 
contas por meio de planilhas de 
gastos ou aplicativos, o que for 
mais fácil de assimilar no dia a dia. 
A organização precisa ser levada a 
sério o ano inteiro, não somente 
na transição de um para o outro”, 
orienta a executiva.

Dinheiro rápido e direto na 
conta

Atualmente, a modalidade de 
crédito pessoal possui diversos 
produtos disponíveis que podem, 
em muitas situações, ser contrata-
dos pela internet, com processos 
simples e transparentes. A aprova-
ção costuma ser pouco burocráti-
ca e o dinheiro é disponibilizado 
rapidamente direto na conta do 
cliente. 

Essa facilidade oferece versati-
lidade e acesso ao crédito rápido, 
mas não deve ser tratada de for-
ma imprudente. “Um empréstimo 

pode ajudar a aliviar apertos que 
surgem sem aviso, mas é impor-
tante colocar na ponta do lápis 
as parcelas e ter certeza de que 
elas cabem no orçamento antes 

de contratar. Senão, o que deveria 
ser solução pode acabar se tornan-
do mais um problema. Educação 
financeira é essencial”, ressalta 
Thaine.

O número de crimes digitais 
praticados este ano cresceu 45% 
em relação ao ano anterior, soman-
do cerca de 5 milhões de fraudes 
praticadas em 2024. Estatísticas 
oficiais demonstram que 1 em cada 
4 brasileiros sofreu alguma tenta-
tiva de golpe e cerca de metade 
dessas pessoas acabou se tornando 
vítima. O resultado faz parte do 
levantamento realizado pela ADDP 
(Associação de Defesa de Dados 
Pessoais e do Consumidor).

De acordo com o presidente da 
associação, especialista em direito 
digital e cibersegurança Francisco 
Gomes Júnior, a base de dados 
da ADDP é confiável, porém os 
números definitivos sobre a quan-
tidade de golpes em 2024 são di-
vulgados oficialmente durante os 
três primeiros meses do ano. “O 

que temos neste momento é uma 
amostra confiável que nos per-
mite as primeiras considerações 
e balanço sobre o ano de 2024 
levando em consideração os da-
dos oficiais disponibilizados pelo 
Anuário Brasileiro de Seguran-
ça Pública e por outras consul-
torias, mostrando aumento de 
quase 50% no número de golpes 
praticados em 2024”.

As modalidades mais prati-
cadas permanecem sendo a de 
golpes bancários, phishing (cada 
vez mais sofisticado) e golpes so-
ciais, que são aqueles em que a 
engenharia social convence a víti-
ma a tomar alguma atitude que lhe 
causa prejuízo financeiro.

“De certa forma, era previsível 
um aumento no número de gol-
pes, pois o crime organizado migra 

cada vez mais para esse tipo de mo-
dalidade. As organizações perce-
bem que o investimento pode ser 
menor do que aquele necessário 
para um grande assalto a banco 
ou outra instituição e o risco de 
prisão e mortes é incomparavel-
mente menor”, explica o presi-
dente da ADDP.

Gomes Junior ressalta que 
os golpes foram aperfeiçoados 
com o uso da inteligência artifi-
cial, que conseguem simular com 
perfeição a voz e até imagem de 
pessoas, o que torna qualquer 
pedido mais crível para quem o 
recebe. “O prejuízo certamente 
é bilionário e em breve teremos 
um número mais definitivo, mas 
golpes do Pix, do falso contato 
bancário, que se combinam com 
roubos e furtos de celular com a 

tela desbloqueada contribuíram 
decisivamente para esse cresci-
mento”, conclui.

A regra é clara: devemos estar 
cada vez mais atentos, pois o de-
senvolvimento tecnológico tem 
potencial para nos confundir e 
criar interações que nos permite 
acreditar como verdadeiras, mas 
que podem ser apenas simula-
ções com o objetivo de invadir 
os aparelhos, furtar os dados ou 
aplicar golpes em contas bancá-
rias. “É importante que as vítimas 
de golpes procurem órgãos de 
defesa do consumidor ou reali-
zem um boletim de ocorrência, 
para se ter números cada vez 
mais precisos e saber como agem 
os criminosos. Todo cuidado é 
pouco”, adverte o presidente da 
ADDP.

O Governo de Minas, atra-
vés da Secretaria de Estado 
de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG) e da Polícia Civil 
de Minas Gerais (PCMG), co-
meçou a disponibilizar, nesta 
quinta-feira (2), acesso a 10 
mil vagas diárias para a emis-
são da Carteira de Identidade 
Nacional (CIN) nas Unidades 
de Atendimento Integrado 
(UAIs) de todo o Estado de Mi-
nas Gerais. Com essa amplia-
ção, a capacidade de emissão 
da CIN corresponderá ao do-
bro do número oferecido, no 
mesmo período de 2024.

Capacitação
Mais de 300 funcionários 

foram capacitados para aten-
der à demanda nas UAIs, des-
de janeiro do ano passado. 
Além disso, foram feitos ajus-
tes operacionais, como por 
exemplo: redução do tempo 
médio de atendimento de 20 
para 15 minutos, o que possi-
bilita o aumento de horários, 
permanecendo com a qualida-
de do serviço.

MG segue líder no Brasil
Minas Gerais continua líder 

na emissão da nova Carteira 
de Identidade Nacional, no 
Brasil. Desde o início oficial 
da emissão da CIN, em 27 de 
dezembro de 2023, mais de 2 
milhões de documentos foram 

emitidos nos mais de 400 Pos-
tos de Identificação da PCMG.

Veja como agendar o aten-
dimento

Para emitir a nova identi-
dade, os interessados devem 
realizar o agendamento prévio 
gratuitamente, através dos ca-
nais oficiais do Governo de Mi-
nas: o Portal MG e o aplicativo 
MG App. A liberação das vagas 
ocorre de segunda a sexta-fei-
ra, a partir das 7h. O prazo 
para o agendamento é de dez 
dias. Se houver, ainda, casos 
de urgência comprovada, o ci-
dadão poderá solicitar o agen-
damento excepcional através 
do canal “Fale Conosco”.

Termina na próxima segunda-fei-
ra (6/1), às 18h (horário oficial de 
Brasília), o prazo de inscrições para 
o concurso do Banco de Desenvol-
vimento de Minas Gerais (BDMG).

São 32 vagas de nível superior 
para o cargo de Analista de Desen-
volvimento distribuídas em quatro 
ênfases: Infraestrutura e segurança 
cibernética; Sistemas, arquitetura 
de solução e dados; Gestão, finan-
ças e controladoria; e Engenharias. 
A jornada de trabalho é de 30 horas 
semanais e haverá formação de ca-
dastro de reserva.

O salário inicial é de R$ 
9.571,25, além de benefícios previs-
tos no Acordo Coletivo de Trabalho 

(CLT). Os interessados devem reali-
zar a candidatura por meio do site 
do BDMG.  O valor da inscrição é 
de R$114.

As provas acontecerão na cida-
de de Belo Horizonte, em 16/3. A 
banca organizadora do certame é 
o Centro Brasileiro de Pesquisa em 
Avaliação e Seleção e de Promoção 
de Eventos (Cebraspe).

Este é o primeiro concurso re-
alizado pelo BDMG desde 2011, 
marcando uma oportunidade para 
quem deseja ingressar na carreira 
pública e contribuir para o desen-
volvimento econômico e social do 
estado de Minas Gerais.

IPVA, matrícula escolar, seguro: vale 
a pena pedir empréstimo para não se 
apertar no começo do ano?

Levantamento da Associação de Defesa de Dados 
Pessoais e do Consumidor aponta que fraudes em 
contas bancárias lideram a lista de crimes

O salário inicial é de R$ 9.571,25 para 30 horas semanais

Especialista analisa situações 
em que um empréstimo pode ser 
uma boa ideia para lidar com as 
contas acumuladas na virada de 
ano
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Programas culturais proporcionam 
bem-estar e reduzem o estresse

Feriados 2025: Calendário nacional com todas as datas

Em 2024 uma pesquisa da 
Fundação Itaú confirmou o que 
intuitivamente já sabíamos, a cul-
tura foi escolhida por 54% dos en-
trevistados como a atividade que 
mais oferece bem-estar – um alen-
to em meio a correria desenfreada 
da modernidade. Entre as ativida-
des culturais, o cinema liderou 
18% das preferências, seguido de 
shows, com 15% e o teatro com 
12%.

A pesquisa revelou ainda que 
61% das pessoas concordam ple-
namente que programas culturais 
reduzem o estresse, 58% acredi-
tam que melhoram os relaciona-
mentos em casa e 57% afirmam 
que esses programas transcendem 
o entretenimento, melhoram a 
saúde e qualidade de vida.

No Brasil, um país marcado 
pela pluralidade, algumas iniciati-
vas vão além do óbvio e entendem 
que a arte não é um luxo, mas 

uma necessidade essencial. Entre 
elas, a Fundação Sálua Daura de 
Arte e Cultura – FADA, que se des-
taca como uma estrela pulsante 
no cenário de Três Marias, Minas 
Gerais.

Há 24 anos, a FADA oferece não 
apenas oficinas de arte e eventos 
culturais, mas abre caminhos — 
vias de autodescoberta e transcen-
dência. A FADA é uma instituição 
filantrópica que investe em pro-
gramas culturais com objetivo de 
criar oportunidades inovadoras 
de autoconhecimento e expressão 
por meio da arte e cultura. “Há 
mais de duas décadas a Fundação 
atende a todos aqueles que de-
sejam ampliar seus horizontes, e 
se expressarem através da arte”, 
comenta Zackia Daura, artista, 
produtora cultural e empresária, 
fundadora da FADA.

A motivação para a criação da 
FADA, considerando a ausência 

de alternativas culturais e de lazer 
em Três Marias, além do crescente 
número de casos de depressão e 
dependência química foi, segun-
do Zackia, a fé no poder trans-
formador e curador da arte. Ela, 
assim como Jung, considera a arte 
uma conexão com o sagrado, com 
o poder curador, que reorienta 
o indivíduo para uma compreen-
são mais ampla de si mesmo e do 
mundo.

“Implantamos um espaço in-
clusivo e democrático onde espe-
cialmente as crianças e jovens tem 
oportunidade de se conhecerem 
e se transformarem, através do 
contato com diversas expressões 
artísticas como música, dança, 
teatro, artes plásticas, literatu-
ra... O resultado é bem visível no 
meio familiar, na escola e em so-
ciedade, reduzindo oscilações de 
humor, sintomas de depressão, 
elevando a autoestima e sensação 

Uma pesquisa da Fundação Itaú revelou 
que 61% das pessoas concordam plenamente 
que programas culturais reduzem o estresse, 
melhoram a saúde e a qualidade de vida

Em portaria publicada no Diá-
rio Oficial da União nesta segun-
da-feira (30/12), o Ministério da 
Gestão e da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI) divulgou o calen-
dário oficial de feriados nacionais 
e pontos facultativos para o ano 
de 2025.

A pasta esclareceu que estas 
datas devem ser seguidas por 
todos os órgãos e entidades da 
administração pública federal di-
reta, incluindo autarquias e fun-
dações, mantendo a continuidade 
dos serviços públicos essenciais à 
população.

O documento também men-
ciona que os feriados definidos 
por leis estaduais, e os dias de 
início e término de ano de cente-
nário de fundação de municípios, 
estabelecidos por leis municipais, 
serão observados pelas reparti-
ções federais em suas respectivas 
localidades.

O Ministério destacou ainda 
que os dias religiosos não espe-
cificados na portaria poderão ser 
compensados, desde que haja au-
torização prévia do responsável 
pela unidade administrativa do 
servidor.

A portaria reforça que os ór-
gãos e entidades do Sistema de 
Pessoal Civil da Administração 

Federal não estão autorizados a 
antecipar pontos facultativos de 
forma diferente do previsto.

Além disso, está vedada a ado-
ção de pontos facultativos estabe-
lecidos por legislações estaduais, 
municipais ou distritais, exceto os 
feriados em comemoração à data 
magna do estado.

Calendário oficial de feriados 
nacionais em 2025

Em 2025, o Brasil terá 10 fe-
riados nacionais e oito pontos fa-
cultativos, sem contar os feriados 
estaduais e municipais.

O primeiro feriado prolonga-
do será em 18 de abril, uma sex-
ta-feira, no feriado da Paixão de 
Cristo, que antecede a Páscoa, e 
poderá ser emendado com o dia 
de Tiradentes, em 21 de abril, 
uma segunda-feira.

Outras oportunidades de fol-
gas prolongadas incluem feriados 
que caem na quinta-feira, como 
o Dia do Trabalhador em 1º de 
maio, o Dia da Consciência Negra 
em 20 de novembro e o Natal em 
25 de dezembro.

Apesar das folgas prolongadas, 
alguns feriados em 2025 cairão 
no final de semana, como o 7 
de setembro (Independência do 
Brasil), 12 de outubro (Nossa Se-
nhora Aparecida), 2 de novembro 

(Finados) e 15 de novembro (Pro-
clamação da República).

Segue o resumo com explica-
ções para cada data dos feriados 
nacionais e pontos facultativos de 
2025:

01/01 (quarta-feira) – Confra-
ternização Universal (feriado na-
cional):

Celebrado mundialmente, o 
Dia da Confraternização Univer-
sal marca o início do novo ano e 
simboliza a união entre os povos, 
promovendo reflexões sobre paz, 
fraternidade e renovação de pro-
pósitos.

03/03 (segunda-feira) e 04/03 
(terça-feira) – Carnaval (ponto 
facultativo):

O Carnaval é uma das maiores 
celebrações culturais no Brasil, 
conhecido por festas, desfiles e 
blocos de rua. Embora não seja 
feriado nacional, é um ponto fa-
cultativo amplamente adotado.

05/03 (quarta-feira) – Quarta-
-Feira de Cinzas (ponto facultati-
vo até as 14h):

Esse dia marca o encerramento 
do Carnaval e o início da Quares-
ma no calendário cristão. É um 
momento de reflexão e prepara-
ção espiritual para a Páscoa.

18/04 (sexta-feira) – Paixão de 
Cristo (feriado nacional):

Uma das datas mais importan-
tes para os cristãos, celebra a cru-
cificação de Jesus Cristo, sendo 
tradicionalmente um dia de ora-
ção, silêncio e rituais religiosos.

21/04 (segunda-feira) – Tira-
dentes (feriado nacional):

Homenagem a Joaquim José da 
Silva Xavier, o Tiradentes, mártir 
da Inconfidência Mineira, que lu-
tou pela independência do Brasil. 
A data simboliza o ideal de liber-
dade e resistência.

01/05 (quinta-feira) – Dia 
Mundial do Trabalho (feriado na-
cional):

O dia celebra as conquistas 
dos trabalhadores e promove a 
reflexão sobre direitos trabalhis-
tas e as condições de trabalho 
em todo o mundo.

19/06 (quinta-feira) – Corpus 
Christi (ponto facultativo):

Celebração religiosa católica 
que homenageia o corpo e o 
sangue de Cristo na Eucaristia. É 
um dia marcado por procissões 
e manifestações de fé.

20/06 (sexta-feira) – Ponto 
facultativo:

Uma extensão do ponto fa-
cultativo de Corpus Christi, 
utilizado por muitos para pro-
longar o descanso e aproveitar 
o feriado.

07/09 (domingo) – Indepen-
dência do Brasil (feriado nacio-
nal):

Comemora a declaração de 
independência do Brasil em 
1822, marcando a libertação do 
país do domínio português e o 
início da soberania nacional.

12/10 (domingo) – Nossa 
Senhora Aparecida (feriado na-
cional):

Dia dedicado à padroeira do 
Brasil, Nossa Senhora Apareci-
da, uma figura de grande devo-
ção no país. É também comemo-
rado como o Dia das Crianças.

28/10 (terça-feira) – Dia do 
Servidor Público Federal (ponto 
facultativo):

Reconhece a importância dos 
servidores públicos no funcio-
namento das instituições e na 
prestação de serviços à socieda-
de. Este ano, será comemorado 
no dia 27.

02/11 (domingo) – Finados 
(feriado nacional):

Dia dedicado à memória dos 
entes queridos falecidos, sen-
do marcado por visitas a cemi-
térios, orações e momentos de 
introspecção.

15/11 (sábado) – Proclama-
ção da República (feriado nacio-
nal):

Celebra a transição do Brasil 
de uma monarquia para uma re-
pública em 1889, consolidando 
a democracia e a autonomia po-
lítica do país.

20/11 (quinta-feira) – Dia Na-
cional de Zumbi e da Consciên-
cia Negra (feriado nacional):

Homenagem a Zumbi dos Pal-
mares, líder da resistência negra 
no período colonial, e reflexão 
sobre a luta por igualdade racial 
e o legado afro-brasileiro.

24/12 (quarta-feira) – Véspe-
ra de Natal (ponto facultativo 
após as 13h):

Dia de preparação para as 
celebrações natalinas, marcado 
por confraternizações, ceias em 
família e tradições religiosas.

25/12 (quinta-feira) – Natal 
(feriado nacional):

Celebra o nascimento de Je-
sus Cristo, sendo uma das datas 
mais importantes do cristianis-
mo. É também um momento de 
união e troca de presentes.

31/12 (quarta-feira) – Véspe-
ra de Ano Novo (ponto facultati-
vo após as 13h):

Último dia do ano, marcado 
por celebrações e reflexões so-
bre o ciclo que se encerra, pre-
parando-se para as promessas 
do novo ano.

de bem-estar”, pontua.
Nesses 24 anos, de atuação mais 

de 10.000 pessoas já passaram pela 
FADA, levando não apenas o co-
nhecimento, mas um novo olhar 
para enxergar o mundo, a si mes-
mos e aos outros sob nova pers-

pectiva.
Para 2025 além das oficinas de 

teatro, dança, artes visuais e artete-
rapia, a Fundação irá investir com 
maior ênfase nos projetos de assis-
tência social “Mais Que Três” para 
atender a mulheres e meninas, 

vítimas de violência, em situação 
de vulnerabilidade e desproteção 
social e no projeto “Harmonia no 
Invisível” com utilização da musi-
coterapia para crianças portadoras 
de transtornos invisíveis como o 
TEA, TOD e TDAH.
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HDG capacita brigada de incêndio alinhada com normas do 
Corpo de Bombeiros  

Câmara de Vereadores define integrantes das Comissões 
Permanentes para o biênio 2025/2026

Élid Noronha

O recém-empossado prefeito de 
Montes Claros, Guilherme Gui-
marães, deu o primeiro passo em 
sua gestão ao anunciar, no dia 1º 
de janeiro de 2025, os integrantes 
de sua equipe de governo. O novo 
secretariado foi escolhido com 
base em critérios que, segundo o 
prefeito, valorizam competência, 
experiência e comprometimento 
com o desenvolvimento da ci-
dade. A composição contempla 

diversas áreas, reforçando a pro-
posta de um governo dinâmico e 
inclusivo.

Confira os nomes que com-
põem a nova administração mu-
nicipal:

• Chefe de Gabinete: An-
derson Carvalho Barbosa.

• Procurador-Geral: Dani-
lo Soares de Oliveira.

• Controle Interno: Gui-
lherme Cambuí.

• Secretário de Acelera-

ção Econômica: Glenn Andrade.
• Secretária de Adminis-

tração: Celeste Froes.
• Secretário de Agricultu-

ra, Pecuária e Desenvolvimento 
Rural: Osmani Barbosa Neto.

• Secretário de Ambiente, 
Bem-Estar Animal e Sustentabilida-
de: Fabiano Oliveira.

• Secretário de Comunica-
ção: Marcelo Fernandes de Paula.

• Secretária de Cultura e Tu-
rismo: Júnia Velloso Rebello.

• Secretário de Defesa Civil: 

Anderson de Vasconcelos Chaves.
• Secretário de Desenvolvi-

mento Social: André Kevny Luiz Alves 
Gomes.

• Secretário de Educação: 
Charles Gutemberg Alencar Soares.

• Secretária de Esporte, La-
zer e Juventude: Juliana Leonel Dutra 
Peixoto.

• Secretário de Finanças: 
William César Rocha.

• Secretário de Governo e 
Relações Institucionais: Aldair Fagun-
des de Oliveira.

• Secretário de Infraestrutu-
ra e Planejamento Urbano: Vanderli-
no José Silveira.

• Secretário de Inovação e 
Projetos Especiais: Otávio Rocha.

• Secretária de Planejamen-
to, Orçamento e Tecnologia: Priscila 
Batista Almeida.

• Secretário de Saúde: Eduar-
do Luiz da Silva.

• Secretário de Segurança 
Integrada: Járson Sebástian Hansen Fer-
reira.

• Secretária de Serviços Urba-

nos: Jeane Cristina Caetano da Cruz.
• Presidente da ESURB: Maria 

Lúcia Pereira Ramos.
• Presidente da MCTRANS: 

Vinicius Pereira Santos.
• Presidente da PREVMOC: 

Leandro Costa Rebello de Freitas.

A equipe, composta por profissio-
nais de diferentes formações e áreas de 
atuação, tem como objetivo atender às 
demandas prioritárias da população e 
contribuir para o desenvolvimento de 
Montes Claros.

cidade

Prefeito Guilherme Guimarães anuncia novo 
secretariado de Montes Claros

No final do mês de dezem-
bro do ano passado, a equipe do 
Serviço Especializado Seguran-
ça, Medicina do Trabalho e meio 
ambiente (SESMT) do Hospital 
Dilson Godinho (HDG) realizou 
ação de orientação e capacitação 
com os representantes da Brigada 
de Incêndio, alinhada às diretri-
zes estabelecidas pela Instrução 
Técnica 12 (IT 12) do Corpo de 
Bombeiros de Minas Gerais.

A atividade teve como objetivo 
revisar e aprofundar os procedi-
mentos de resposta rápida em si-
tuações de emergência, com foco 
na organização e eficiência das 
equipes envolvidas no combate a 
incêndios e na evacuação de pes-

soas.
A ação foi desenvolvida pela 

coordenação do setor e condu-
zida pelos técnicos de segurança 
do trabalho do SESMT: Silene Oli-
veira Cruz, coordenadora geral 
da Brigada de Incêndio; Raiane 
Mirrely Gonçalves, e o estagiário 
e brigadista profissional Edson 
Rafael.

Durante a ação, foram discuti-
dos os fluxogramas e organogra-
mas de emergência, envolvendo 
os representantes das quatro 
equipes da brigada: a equipe de 
resposta, equipe de evacuação, 
equipe de primeiros-socorros e 
equipe de combate ao incêndio.

Cada grupo recebeu orienta-

ções detalhadas sobre suas fun-
ções específicas, garantindo uma 
atuação coordenada e eficaz em 
situações de risco. “A organiza-
ção clara é essencial para garantir 
uma resposta rápida e eficiente, 
com a evacuação ordenada, os 
primeiros-socorros adequados e 
o combate ao incêndio de forma 
segura e eficaz”, pondera Samuel 
Barbosa, coordenador do SESMT.

Além disso, foi realizada uma 
capacitação específica com os vi-
gilantes do HDG, que atuam nas 
portas de entradas, tornando-os 
aptos a colaborar ativamente com 
a segurança do local durante uma 
emergência.

A presença dos vigilantes nas 

proximidades dos acessos princi-
pais da Instituição é fundamental 
para garantir a segurança tanto 
dos colaboradores quanto dos 
visitantes, sendo eles a primeira 
linha de ação em caso de neces-
sidade de evacuação rápida ou 
comunicação com as equipes de 
emergência.

“A capacitação de todas as 
equipes é fundamental para mi-
nimizar danos e riscos à saúde e 
à integridade das pessoas, além 
de assegurar a conformidade com 
as normas de segurança previstas 
pela legislação estadual”, refor-
çou Silene Oliveira Cruz, coorde-
nadora geral da Brigada de Incên-
dio do SESMT.

Outro destaque da ação foi a 
participação do técnico em elétri-
ca Glauber Macedo, que realizou 
uma apresentação detalhada so-
bre o sistema elétrico de incên-
dio.

Ele abordou temas cruciais 
como o funcionamento dos alar-
mes, a energia necessária para 
o acionamento dos sistemas de 
combate ao fogo e a integração 
dos sistemas de segurança do 
hospital.

A iniciativa também promoveu 
a troca de experiências e a atuali-
zação dos protocolos de seguran-
ça, garantindo que todos os en-
volvidos estejam preparados para 
agir de forma coordenada em 

situações de emergência. A ação 
também permitiu a troca de expe-
riências e a atualização dos pro-
tocolos de segurança, garantindo 
que todos os envolvidos saibam 
como agir de maneira coordenada 
e eficiente em caso de incêndio.

“O Hospital Dilson Godinho 
reafirma seu compromisso com a 
segurança de seus colaboradores, 
visitantes e instalações. Essa capa-
citação reforça nossa cultura de 
prevenção e resposta ágil, asse-
gurando que vidas sejam preser-
vadas e o patrimônio protegido 
em situações de risco”, enfatizou 
o diretor-presidente do HDG, o 
médico Helder Leone Alves de 
Carvalho.

Élid Noronha

Durante a primeira reunião 
de 2025, realizada nesta quin-
ta-feira, 2 de janeiro, a Câma-
ra de Vereadores de Montes 
Claros escolheu os integran-
tes das 14 Comissões Perma-
nentes que atuarão no biênio 
2025/2026. Após a escolha, os 
membros de cada comissão 
irão se reunir para definir os 
cargos de presidente, vice-pre-
sidente e relator.

De acordo com o presidente 
da Casa Legislativa, Junior Mar-
tins (PP), as comissões desem-
penham papel fundamental 
no processo legislativo, ana-
lisando projetos antes de se-
rem votados em plenário. Já o 
vereador Wilton Dias (Avante) 
destacou que a indicação dos 
parlamentares para as comis-
sões foi baseada na afinidade 
e área de atuação de cada um, 

em um processo democrático. 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) 
complementou que as comis-
sões seguirão um cronograma 
de reuniões para atender às 
necessidades do Parlamento.

Conforme o Regimento In-
terno da Câmara, cada verea-
dor pode atuar como membro 
efetivo em até três comissões e 
como suplente em outras três. 
As comissões serão oficializa-
das por meio de portaria do 
presidente da Casa Legislativa, 
e as primeiras reuniões defi-
nirão os cargos em cada uma 
delas.

Composição das Comissões 
Permanentes:

• Legislação, Justiça e 
Redação

Efetivos: PC Landim (Avan-
te), Maria Helena (MDB) e 
Marcos Nem (Pode)

Suplentes: Raimundo do 

INSS (PDT ), Eduardo Preto 
(Pode) e Wilton Dias (Avante)

• Cultura e Turismo
Efetivos: Ailton do Vilage 

(MDB), Daniel Silva (PCdoB) e 
Ceci Protetora (PRD)

Suplentes: Maria Helena 
(MDB), Professora Iara Pimentel 
(PT) e Igor Dias (PRD)

• Finanças, Orçamento e 
Tomadas de Contas

Efetivos: Wilton Dias (Avan-
te), Eduardo Preto (Pode) e Rai-
mundo do INSS (PDT)

Suplentes: PC Landim (Avan-
te), Marcos Nem (Pode) e Daniel 
Silva (PCdoB)

• Serviços Públicos Mu-
nicipais

Efetivos: Igor Dias (PRD), Ro-
drigo Cadeirante (União) e Rena 
de Nova Esperança (União)

Suplentes: Ceci Protetora 
(PRD), Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania) e Crisóstomo da Minas 
Brasil (União)

• Saúde
Efetivos: Carol Figueiredo 

(PL), Crisóstomo da Minas Bra-
sil (União) e Marcos Nem (Pode)

Suplentes: Daniel Silva (PC-
doB), Rena de Nova Esperança 
(União) e Eduardo Preto (Pode)

• Educação
Efetivos: Daniel Silva (PC-

doB), Professora Iara Pimentel 
(PT) e Eduardo Preto (Pode)

Suplentes: Wilton Dias (Avan-
te), Cláudio Rodrigues (Cidada-
nia) e Marcos Nem (Pode)

• Segurança e Direitos 
Humanos

Efetivos: PC Landim (Avante), 
Carol Figueiredo (PL) e Profes-
sora Iara Pimentel (PT)

Suplentes: Wilton Dias (Avan-
te), Edson Cabeleireiro (PV ) e 
Cláudio Rodrigues (Cidadania)

• Denominação de Vias e 
Logradouros

Efetivos: Edson Cabeleireiro 
(PV ), Ailton do Vilage (MDB) e 

Cláudio Rodrigues (Cidadania)
Suplentes: Marlus do Inde-

pendência (PSD), Maria Helena 
(MDB) e Igor Dias (PRD)

• Licitações
Efetivos: Eduardo Preto 

(Pode), Ailton do Vilage (MDB) 
e Cláudio Rodrigues (Cidada-
nia)

Suplentes:  Marcos Nem 
(Pode),  Maria Helena (MDB) 
e Rodrigo Cadeirante (União)

• Ética Parlamentar
Efet ivos:  Soter Magno 

(PSD),  Wilton Dias (Avante) e 
Raimundo do INSS (PDT )

Suplentes:  Marlus do Inde-
pendência (PSD),  PC Landim 
(Avante) e Eldair  Samambaia 
(PSD)

• Agricultura
Efetivos:  Rena de Nova 

Esperança (União),  Graça da 
Casa do Motor (União) e El -
dair  Samambaia (PSD)

Suplentes:  Crisóstomo da 

Minas Brasi l  (União),  Rodri -
go Cadeirante (União) e So-
ter Magno (PSD)

• Esporte
Efetivos:  Odair Ferreira 

(União),  Edson Cabeleireiro 
(PV ) e Igor Dias (PRD)

Suplentes:  Cláudio Rodri -
gues (Cidadania),  PC Landim 
(Avante) e Ceci  Protetora 
(PRD)

• Mulher
Efetivos:  Maria Helena 

(MDB), Carol Figueiredo (PL) 
e Professora Iara Pimentel 
(PT )

Suplentes:  Daniel  Si lva 
(PCdoB),  Ai l ton do Vilage 
(MDB) e Ceci  Protetora (PRD)

• Meio Ambiente
E fe t i vos :  Edson  Cabe le i -

re i ro  (PV ) ,  Cec i  Pro te tora 
(PRD)  e  Soter  Magno (PSD)

Suplentes :  Eduardo  Pre to 
(Pode) ,  Igor  D ias  (PRD)  e 
E lda i r  Samambaia  (PSD)

MONTES CLAROS 
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Santa Casa Montes Claros bate recorde de 
transplantes renais em 2024

Programa voltado a pessoas com deficiência é vetado para garantir 
política de desestatização

Incentivo à proteção da primeira infância vira lei

A equipe de Nefrologia e Trans-
plante Renal da Santa Casa Mon-
tes Claros encerrou 2024 com 
uma marca histórica: 97 trans-
plantes renais realizados ao longo 
do ano. Esse é o maior número de 
transplantes renais já registrados 
pelo serviço em um único ano, 
consolidando, mais uma vez, a 
instituição como referência em 
alta complexidade no norte de Mi-
nas Gerais. O sucesso do progra-
ma de transplantes não para por 
aí: entre os procedimentos reali-
zados, 10 foram transplantes du-
plos pâncreas-rim e um caso raro 
de transplante duplo fígado-rim, 
demonstrando o compromisso da 
equipe multidisciplinar em ofere-

cer tratamentos inovadores e de 
alta qualidade.

Para a médica nefrologista, Dra 
Ana Carolina Guedes, “essa con-
quista é fruto do esforço conjun-
to de médicos, enfermeiros e toda 
a equipe envolvida no serviço de 
transplantes, que trabalha incan-
savelmente para transformar vidas 
e proporcionar esperança para 
pacientes e suas famílias”, diz. 
Dr. Geraldo Sérgio, coordenador 
do serviço de transplante renal, 
destaca a importância desse mar-
co: “Cada transplante representa 
uma nova chance de vida para 
nossos pacientes. Este recorde 
reflete não apenas a dedicação de 
toda a nossa equipe, mas também 

o engajamento da equipe da CIH-
DOTT junto às famílias na doação 
de órgãos”, ressalta. 

“Nos enche de orgulho e 
satisfação ver como a dedica-
ção da equipe rende frutos e 
traz mais qualidade de vida aos 
nossos pacientes. Só tenho a 
agradecer à essa equipe junta-
mente aos cirurgiões incansá-
veis que fazem esse programa 
acontecer. Obrigada equipes 
da cirurgia de transplante e 
urologia”, finaliza Dra Ana Ca-
rolina. O Serviço de Transplan-
te Renal da Santa Casa Montes 
Claros em parceria com o Hos-
pital do Rim funciona desde 
1993. (ANA PAULA PAIXÃO)

A Prefeitura de Janaúba lamen-
ta com imenso pesar o falecimen-
to do vereador Leobino Antunes 
de Bem, o Léo de Bem, ocorrido 
nesse domingo, dia 29 de dezem-
bro. Leobino exercia o 7º man-
dato de vereador na Câmara Mu-
nicipal de Janaúba. Ele iniciou a 
representatividade no Legislativo 
local em 1993 e permaneceu por 
6 mandatos consecutivos.

Na função de vereador, Leo-
bino de Bem prestou relevan-
tes serviços e contribuiu pelo 
desenvolvimento de Janaúba. A 
todos os familiares e amigos do 

vereador Leobino de Bem os nos-
sos mais sinceros sentimentos. 
Rogamos a Deus força e conforto 
espiritual aos corações enlutados 
neste momento de dor e tristeza, 
diante desta inestimável perda.

Através do Decreto Municipal 
088 de 30 de dezembro de 2024, 
o prefeito de Janaúba, José Apa-
recido Mendes Santos, decretou 
luto oficial por três dias pelo fa-
lecimento do vereador Leobino 
Antunes de Bem.  

Luto Oficial
Considerando a destacada 

atuação parlamentar de Leobi-
no Antunes de Bem ao longo de 
7 mandatos, sendo 6 mandatos 
consecutivos, na Câmara Munici-
pal de Janaúba, com início da sua 
trajetória política em 1993;

Considerando os relevantes 
serviços prestados pelo vereador à 
comunidade janaubense, sua incan-
sável dedicação à vida pública e sua 
contribuição para o desenvolvimen-
to social, econômico e político do 
município de Janaúba;

Considerando o respeito e a ad-
miração que o Leobino Antunes de 
Bem conquistou junto à população 

pela sua postura íntegra, ética e 
comprometida com os interesses do 
povo janaubense;

Considerando o profundo pesar 
da comunidade, dos familiares, ami-
gos e da classe política local, bem 
como a necessidade de prestar jus-
ta homenagem a um representante 
que tanto honrou o Legislativo Mu-
nicipal e o Município de Janaúba;

Fica decretado luto oficial de 
três dias no Município de Janaúba, 
a contar da presente data em sinal 
de profundo pesar pelo falecimen-
to do Vereador Leobino Antunes 
de Bem.

A revisão para 2025 do Plano 
Plurianual de Ação Governa-
mental (PPAG) 2024-2027 foi 
publicada no Diário Oficial de 
Minas Gerais da última terça-
-feira (31/12/24). O governador 
Romeu Zema (Novo) sancionou 
a norma como Lei 25.123, de 
2024, com vetos a cinco dispo-
sitivos. A matéria tramitou na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) como Projeto de 
Lei (PL) 2.906/24.

O PPAG detalha os gastos e 
investimentos do Estado nas 
suas diversas áreas de atuação 
em um período de quatro anos. 
Ele precisa ser atualizado anu-
almente, para ficar compatível 
com a programação orçamentá-
ria anual do Estado. No formato 
aprovado na ALMG, foram apre-
sentados 176 programas, que 
estabelecem 991 ações. 

O texto aprovado foi resul-
tado de um amplo processo de 
discussão participativa, com 
encontros regionalizados e 
consulta on-line. O processo 
levou a 218 sugestões oriundas 
da consulta pública e 735 dos 
encontros presenciais, totali-
zando 953 sugestões popula-
res. Os vetos serão analisados 
pelos deputados no retorno às 
atividades parlamentares e po-
dem ser derrubados por maio-
ria absoluta (39 votos).

Programa excluído visava au-
xílio a cuidadores de pessoas 
com deficiência

A tramitação da matéria na 
ALMG levou à inclusão de qua-
tro novos programas ao PPAG, 
um dos quais foi vetado pelo 
governador, o Programa Minei-
ro de Acessibilidade, Inclusão 
e Saúde (Promais). Conforme 
proposta pelo legislativo, o 
programa resultaria em apoio e 
auxílio biopsicossocial aos cui-
dadores exclusivos de pessoas 
com deficiência e transtornos 
do neurodesenvolvimento.

Para realizar a ação, estavam 
previstos investimentos R$ 15,5 
milhões, que seriam liberados a 
partir do cancelamento da polí-
tica de desestatização. Os mo-
tivos apresentados por Romeu 
Zema para o veto não tratam do 
programa em si, mas do cance-
lamento necessário para a libe-
ração de recursos.

O governador argumentou 
que a política de desestatiza-
ção não deve ser cancelada, já 
que se conforma aos objetivos 
estratégicos Plano Mineiro de 
Desenvolvimento Integrado 
(PMDI). Além disso, afirmou 
que a desestatização atende ao 
art. 173 da Constituição Fede-
ral, segundo o qual ausentes 
os “imperativos de segurança 

nacional ou relevante interes-
se público”, é dever do Estado 
abdicar da exploração direta de 
atividades econômicas.

Atendimento regionalizado à 
pessoa com deficiência

Também voltada para pesso-
as com deficiência, foi vetada a 
mudança de finalidade da ação 
“apoio e fortalecimento da rede 
de cuidado à pessoa com defici-
ência”. A mudança promovia a 
priorização de criação de cen-
tros de referência para a presta-
ção de atendimento integral de 
forma regionalizada.

Em seu veto, o gover-
nador Romeu Zema ale-
gou que o SUS já atua de 
forma regionalizada. Ele 
destacou a a existência 
de Juntas Reguladoras 
da Rede de Cuidados à 
Pessoa com Deficiência, 
com caráter transversal e 
interdisciplinar, institu-
ídas por deliberação da 
Comissão Intergestores 
Bipartite.

Cofinanciamento da 
assistência social

Outra ação vetada 
previa, no programa de 
fortalecimento do Siste-
ma Único de Assistência 

Social (SUAS), o Piso Mineiro 
de Proteção Social Especial. A 
ação pretendia garantir o cofi-
nanciamento do Estado a ações 
do SUAS voltadas a famílias em 
situações de vulnerabilidade.

Como motivo para o veto, 
Romeu Zema argumentou que 
pactuações realizadas na Co-
missão Intergestores Bipartite 
(CIB) e aprovadas pelo Con-
selho Estadual de Assistência 
Social (Ceas) já preveem o co-
financiamento. Nesse sentido, 
ele citou ações dispersas no 
PPAG que preveem tal cofinan-
ciamento.

Violências de gênero
Três ações voltadas ao com-

bate às violências ligadas a gê-
nero e diversidade sexual tam-
bém receberam vetos.

Uma delas visava incluir pes-
soas LGBTQIA+ entre os desti-
natários da ação originalmente 
prevista como “inclusão produ-
tiva de mulheres”. A outra tinha 
o objetivo de criar ação de en-
frentamento à violência política 
contra mulheres.

Segundo mensagem do go-
vernador, as ações foram veta-
das porque a criação desse tipo 
de ação é privativa do Poder 
Executivo. Assim, a proposição 

feita pela ALMG fere, de acordo 
com o texto, o princípio de se-
paração dos poderes.

Já a ação que prevê o enfren-
tamento da violência doméstica 
e intrafamiliar contra as mulhe-
res teve vetada uma alteração 
na sua finalidade. A alteração 
incluía na finalidade a conces-
são de auxílio transitório para 
vítimas de violência doméstica.

Segundo a mensagem do go-
vernador, os “benefícios even-
tuais” da assistência social, no 
qual estaria incluso o auxílio 
transitório às mulheres, cabem 
aos municípios e não ao gover-
no estadual.

Norma sancionada institui selo para empresas que promoverem ações de responsabilidade social

PPAG é sancionado com cinco vetos pelo governador. Ações vetadas eram destinadas a grupos em vulnerabilidade social.
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Homem é esfaqueado 20 vezes em briga em São João das 
Missões; adolescente é apreendido

Homem é esfaqueado 
por adolescente e busca 
ajuda na delegacia de 
Janaúba

Caminhoneira é presa com 15 cartelas de 
rebite na BR-135

Tucano é resgatado após ficar preso em 
linha de pipa

Homem é preso após agredir a companheira e furtar carro 
em Engenheiro Navarro

Élid Noronha

Um homem de 30 anos foi 
vítima de uma tentativa de ho-
micídio ao ser esfaqueado 20 
vezes, na quarta-feira (1), em 
São João das Missões. A Polícia 
Militar apreendeu um adoles-
cente de 17 anos por ato infra-
cional analógico ao crime, e o 
caso segue sob investigação.

De acordo com a PM, a víti-
ma foi atendida no hospital de 
Manga com ferimentos graves, 
incluindo lesões e fraturas nas 
costelas. Seu pai relatou que o 
ataque ocorreu após uma bri-
ga em um bar na Aldeia Santa 
Cruz. Mesmo com dificuldades 
para falar, a vítima foi preju-
dicada pelo autor das facadas 
antes de ser sedada para trans-
ferir para outra unidade de 

saúde devido à gravidade de 
seu estado.

O adolescente percebeu que 
confessou à PM que estava com 
um primo quando notou a ví-
tima e outro homem armado 
com facas. Ele alegou ter sido 
golpeado no braço, momento 
em que fugiu e pegou filhos de 
tiros enquanto corria. Após o 
incidente, procure atendimen-
to médico no pronto-socorro 
local. O jovem admitiu um 
histórico de desentendimentos 
com a vítima.

A PM informou que a menor 
foi levada à delegacia de Janu-
ária, acompanhada de sua mãe, 
enquanto a vítima permanece 
em estado delicado, aguardan-
do cuidados especializados. O 
caso está sendo acompanhado 
pela Polícia Civil.

Élid Noronha

Na madrugada desta quinta-fei-
ra (2), um homem de 46 anos foi 
socorrido na delegacia da Po-
lícia Civil de Janaúba após ser 
esfaqueado pelo filho de sua 
namorada, um adolescente de 
16 anos.

De acordo com informações 
da Polícia Militar, o homem so-
freu ferimentos no pescoço, cos-
tas e braço. O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu) 
foi acionado e o encaminhou ao 

Hospital Regional de Janaúba, 
onde passou por cirurgia devido 
à gravidade das lesões.

A reportagem relatou que ele 
estava ingerindo bebidas alcoóli-
cas com sua namorada quando, 
sem motivo aparente, o adoles-
cente foi atacado com uma faca. 
Ferido, ele conseguiu escapar e 
procurar ajuda.

A PM fez buscas para localizar 
o menor e sua mãe, mas ambos 
ainda não foram encontrados até 
o momento. O caso segue em in-
vestigação pela Polícia Civil.

Élid Noronha

Uma caminhoneira foi detida 
nesta quinta-feira (2) durante uma 
fiscalização da Polícia Militar Rodo-
viária (PMRv) no km 619 da BR-135, 
em Curvelo, no Centro de Minas 
Gerais. Com ela, foram encontra-
das 15 cartelas de rebite, substância 
estimulante de uso controlado.

O motorista declarou que fazia 
a trajetória de Sergipe para Igarapé 
e, inicialmente, informou possuir 
apenas uma cartela da substância. 
No entanto, seu comportamento 
nervoso expressou suspeitas, le-
vando os policiais a realizar uma 
busca minuciosa na carreta. Du-

rante a inspeção, foram localizadas 
outras 14 cartelas escondidas em 
uma bolsa.

Questionada, a caminhoneira 
afirmou que os comprimidos foram 
entregues a amigos em Belo Horizon-
te e negociados para uso da substân-
cia naquele dia. Ela foi conduzida à 
delegacia da Polícia Civil de Curve-
lo, onde o caso será investigado.

O uso e transporte de Rebite são 
proibidos no Brasil devido aos ris-
cos à saúde e ao potencial de cau-
sar acidentes nas estradas. A com-
preensão reforça a importância das 
fiscalizações no combate às práticas 
que colocam em risco a segurança 
viária.

Élid Noronha

Na tarde desta quinta-feira (2), 
um tucano foi salvo pelo Corpo de 
Bombeiros após se enroscar em 
uma linha de pipa no topo de uma 
palmeira em uma chácara no bairro 
São Geraldo II, em Montes Claros. 

A ave estava presa a aproximada-
mente 10 metros de altura.

O resgate foi acionado por uma 
mulher que sobreviveu ao animal 
em dificuldades. Os bombeiros 
utilizaram uma escada para alcan-
çar o tucano, que foi encontrado 
debilitado e com ferimentos devido 

à linha.
Depois de retirado com segu-

rança, o animal foi levado para a 
base dos bombeiros, onde recebeu 
cuidados iniciais. Nesta sexta-fei-
ra (3), ele será encaminhado ao 
Centro de Triagem de Animais Sil-
vestres (CETAS), onde passará por 

avaliação veterinária e tratamento 
adequado.

Após sua recuperação, o tucano 
será devolvido à natureza, reforçan-
do a importância da preservação da 
fauna e do cuidado com resíduos 
que podem causar acidentes com 
animais silvestres.

Élid Noronha

Na noite desta quinta-feira (02), 
um homem de 27 anos foi preso 
após agredir sua companheira de 
26 anos e fugiu em um carro fur-
tado, no município de Engenheiro 
Navarro. O caso teve início quando 
o homem informou à mulher que 
iria a um bar comprar cerveja, o 

que ela não teria concordado. A re-
cusa gerou uma série de agressões 
físicas contra a mulher, com socos, 
pontaspés e puxões de cabelo.

A mãe da vítima tentou intervir, 
mas também foi agredida. Em um 
momento de desespero, a mãe 
usou um objeto e acertou o agres-
sor nas costas. Com a orientação, o 
homem fugiu do local, conduzindo 

o carro da família e seguindo em 
direção à BR-135.

A Polícia Militar foi acionada 
e, após rastreamento, localizou 
o suspeito nas proximidades do 
trevo de acesso a Buenópolis. 
Ele estava com a camisa suja 
de sangue e apresentava riscos 
no rosto, além de um corte nas 
costas. O teste do bafômetro 

revelou que o homem estava 
embriagado, com 0,58 mg/l de 
álcool no sangue.

O veículo furtado e um ce-
lular foram recuperados. O ho-
mem foi preso e encaminhado 
para a delegacia de Curvelo, 
onde será responsabilizado pe-
los crimes de agressão, furto e 
embriaguez ao volante.

CURVELO

MONTES CLAROS
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Prazo para confirmação de 
matrícula na rede estadual 
termina no dia 10/1

Demissão por assédio moral é incluída em Estatuto do Servidor 

Os responsáveis ou estudantes maiores de 
idade devem apresentar os documentos 
exigidos para efetivar a matrícula na escola 
indicada pelo Sucem

Já em vigor, lei de iniciativa da Assembleia homenageia escrivã da Polícia Civil que cometeu 
suicídio em 2023, após sofrer assédio no trabalho

Estudantes ou res-
ponsáveis têm até o dia 
10/1 para confirmar as 
matrículas do Cadastro 
Escolar 2025, de forma 
presencial, nas escolas 
da rede pública estadual 
de ensino. Os inscritos 
alocados pelo Sistema 
Único de Cadastro e En-
caminhamento para Ma-
trícula (Sucem) devem 
comparecer à instituição 
de ensino designada para 
apresentar os documen-
tos necessários para con-
firmar a sua vaga. 

“A vaga na rede públi-
ca é garantida somente 
com a matrícula efetiva. 
É fundamental que todos 
os estudantes compare-
çam à escola indicada 
com a documentação 
necessária”, destaca a 
superintendente de Or-
ganização Escolar e In-
formações Educacionais, 
Simone Emerick.

Para comprovar os da-
dos informados na inscri-
ção do Cadastro Escolar, 
os pais, responsáveis ou 
os próprios estudantes 

devem comparecer à es-
cola com os documentos 
que constam na Resolu-
ção SEE Nº 5.058. São 
eles: 

Documento de Iden-
tidade (ou equivalente 
como Certidão de Nas-
cimento/Casamento do 
estudante) – Original e 
cópia

CPF – Original e có-
pia

Comprovante de Re-
sidência em nome de um 
dos pais/responsáveis ou 
do estudante, caso seja 

maior de idade
Histórico Escolar ou 

Declaração de Transfe-
rência para o candidato/
estudante contemplado 
com vaga a partir do 2º 
ano do Ensino Funda-
mental, com indicação 
do ano de escolaridade 
que está habilitado a 
cursar em 2025, ficando 
o documento original na 
escola

Histórico Escolar ou 
Declaração de Conclusão 
do Ensino Médio ou Pa-
recer da Secretaria de Es-

tado de Educação e pu-
blicação de Equivalência 
de Estudos, concluídos 
no exterior, ao Ensino 
Médio brasileiro, para o 
candidato/estudante que 
for ingressar no curso 
técnico na forma subse-
quente

– Histórico Escolar 
ou Declaração de Esco-
laridade, comprovando 
matrícula no Ensino 
Médio, para o estudante 
que for ingressar no cur-
so técnico na forma con-
comitante

 Cartão da Criança 
atualizado ou Caderneta 
de Saúde atualizada para 
os estudantes com até 10 
anos de idade, original e 
cópia

Os candidatos po-
dem conferir para qual 
escola o estudante foi 
direcionado pelo site 
do Cadastro Escolar. As 
secretarias das escolas 
estaduais atendem de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. 

Caso o estudante 
tenha sido direcionado 

para uma escola da rede 
municipal, a família 
deve observar os prazos 
definidos por cada cida-
de e entrar em contato 
com a Secretaria Muni-
cipal de Educação para 
efetivar a matrícula.

Vagas remanescentes
Os estudantes que 

perderam o prazo de 
inscrição entre os meses 
de outubro e novembro, 
poderão tentar uma vaga 
de 21 a 31/1, no próprio 
site do Cadastro Escolar. 

Nesse caso, o encami-
nhamento dependerá da 
disponibilidade de vagas 
nas escolas próximas ao 
endereço informado.

Ano letivo 2025 
Conforme publicado 

em outubro no Diário 
Oficial de Minas Gerais, 
o Calendário Escolar de 
2025 da rede estadual 
pública de ensino indi-
ca o início do ano letivo 
no dia 10/2, em todas as 
mais de 3,4 mil escolas 
da rede estadual.

Coibir e punir o as-
sédio moral no serviço 
público são objetivos da  
Lei Complementar 179, 
que tramitou na Assem-
bleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) como 
Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 26/23, do 
deputado Professor Clei-
ton (PV ).

Sancionada pelo go-
vernador e publicada no 
Diário Oficial Minas Ge-
rais de 28/12/24, a norma 
acrescenta dispositivos 
ao Estatuto dos Funcio-
nários Públicos Civis do 
Estado, tratado na Lei 
869, de 1952.

Conforme inciso 
acrescentado ao artigo 
217 do Estatuto, ao fun-
cionário é proibido agir 
de forma a configurar 
assédio moral contra 
outro servidor público, 

nos termos da Lei Com-
plementar 116, de de 
2011, a qual dispõe so-
bre a prevenção e a pu-
nição do assédio moral 
na administração pública 
estadual.

Já ao artigo 250 do 
Estatuto é incluído que 
será aplicada a pena de 
demissão ao funcionário 
que praticar atos que 
configurem assédio mo-
ral contra outro servi-
dor público e que sejam 
considerados graves na 
forma do artigo 4º da 
mesma lei de 2011.

Entre outros, esse 
artigo 4º diz que o assé-
dio moral, conforme a 
gravidade da falta, será 
punido com repreensão, 
suspensão e demissão, e 
que na aplicação dessas 
penas serão considera-
das a extensão do dano e 

as reincidências.
Com essas mudanças, 

fica atualizado o docu-
mento legal que rege o 
serviço público, refor-
çando no Estatuto o que 
trouxe a lei de combate 
ao assédio nos órgãos 
estaduais.

O autor do projeto 
identifica a nova norma 
como Lei Rafaela Dru-
mond, em homenagem 
à policial civil que come-
teu suicídio em junho de 
2023, depois de sofrer 
assédio moral, e cujos fa-
miliares acompanharam 
a última votação do PLC 
na Assembleia, ocorrida 
no Plenário em 11/12.

A Lei Complementar 
de 2011 considera o assé-
dio moral como conduta 
de agente público que te-
nha por objetivo ou efei-
to degradar as condições 

de trabalho de outro 
agente público, atentar 
contra seus direitos ou 
sua dignidade, compro-
meter sua saúde física ou 
mental ou seu desenvol-
vimento profissional.

E estabelece várias 
modalidades de assédio 
moral:

desqualificar, reitera-
damente, por meio de 
palavras, gestos ou atitu-
des, a autoestima, a se-
gurança ou a imagem de 
agente público, valendo-
-se de posição hierárqui-
ca ou funcional superior, 
equivalente ou inferior;

desrespeitar limitação 
individual de agente pú-
blico, decorrente de do-
ença física ou psíquica, 
atribuindo-lhe atividade 
incompatível com suas 

necessidades especiais;
preterir o agente 

público, em quaisquer 
escolhas, em função de 
raça, sexo, nacionalidade, 
cor, idade, religião, posi-
ção social, preferência ou 
orientação política, sexual 
ou filosófica;

atribuir, de modo fre-
quente, ao agente público, 
função incompatível com 
sua formação acadêmica 
ou técnica especializada 
ou que dependa de treina-
mento;

isolar ou incentivar 
o isolamento de agente 
público, privando-o de in-
formações, treinamentos 
necessários ao desenvol-
vimento de suas funções 
ou do convívio com seus 
colegas;

manifestar-se jocosa-
mente em detrimento 
da imagem de agente 

público, submetendo-o a 
situação vexatória, ou fo-
mentar boatos inidôneos 
e comentários maliciosos;

subestimar, em públi-
co, as aptidões e compe-
tências de agente público;

manifestar publica-
mente desdém ou des-
prezo por agente público 
ou pelo produto de seu 
trabalho;

relegar intencional-
mente o agente público 
ao ostracismo;

apresentar, como 
suas, ideias, propostas, 
projetos ou quaisquer 
trabalhos de outro agen-
te público;

valer-se de cargo ou 
função comissionada 
para induzir ou persu-
adir agente público a 
praticar ato ilegal ou 
deixar de praticar ato 
determinado em lei.
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EDITAL DE LEILÃO ONLINE DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

A Credora Fiduciária COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDINOR LTDA, SICOOB CREDINOR, CNPJ n.º  
21.866.694/0001-14, sediada na Rua Pires e Albuquerque, 540, Centro, Montes Claros, MG, autoriza o 
Leiloeiro Oficial, Marcus Vinícius da Silva, Matrícula 107 JUCEMG, endereço na Rua Tiradentes, 765, 
Sala 401, Montes Claros, MG, e-mail: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br, telefones: (38) 32215324, 
991254664 e 999097240, a realizar 1º e 2º Leilões Eletrônicos através da plataforma eletrônica www.mar-
cusviniciusleiloes.com.br, referente à imóvel de Cédula de Crédito Bancário – Empréstimo n.º 1569374, 
tendo como Fiduciante a CINCO ESTRELAS BAR & RESTAURANTE LTDA, CNPJ n.º 49.224.981/0001-40, 
com sede na Avenida Francisco Peres, n.º 319, Guarujá, Montes Claros, MG, CEP n.º 39.404-215, que se-
rão realizados nos termos da Lei n.º 9.514/97. Conforme preconiza o § 2º-B do Art. 27 da Lei n.º 9.514/97, 
até a data da realização do segundo leilão, é assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência 
para adquirir o imóvel leiloado, nos termos do referido dispositivo legal e mediante cumprimento deste 
Edital. O Primeiro Leilão ONLINE terá início dos lances no dia 06/01/2025 a partir das 08:00 horas e 
encerramento no dia 13/01/2025 às 14:00 horas (Horário de Brasília/DF). Não havendo comprador no 
primeiro leilão será realizado o Segundo Leilão ONLINE com início dos lances no dia 14/01/2025 a partir 
das 08:00 horas com encerramento dos lances no dia 20/01/2025 às 14:00 horas (Horário de Brasília/DF). 
Descrição do bem: Apartamento residencial de nº. 402, localizado no condomínio denominado “EDIFÍ-
CIO RESIDENCIAL ROCHELLE”, situado na Avenida Mestra Fininha, nº. 1.900, Bairro Professora Cândida 
Câmara, Montes Claros/MG, com todas as suas dependências e instalações consistentes em 03 quartos, 
sendo uma suíte com banho social, sala para 02 ambientes, cozinha, área de serviço e duas vagas na gara-
gem, para veículos automotores de pequeno porte; possui área total de 196,6496m², sendo 140,6494m² 
de área privativa, 56,0002m² de área comum, a fração ideal de 0,08773315 os lotes de terreno de nºs 06 
e 07, da quadra nº. 40, com a área de 515,00m², situado na Avenida Mestra Fininha, nº. 1.900, Bairro 
Professora Cândida Câmara, Montes Claros/MG. Valor de avaliação: R$ 700.000,00 (setecentos mil reais). 
No primeiro leilão o bem será vendido por valor igual ou superior ao da avaliação. Não havendo arrema-
tante no primeiro leilão, no segundo, o bem poderá ser vendido por valor igual ou superior ao valor in-
tegral da dívida garantida pela alienação fiduciária, das despesas, inclusive emolumentos cartorários, dos 
prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, e das contribuições condominiais, na forma 
prevista no artigo 27 da Lei 9.514/97. O valor da dívida, somado as despesas, será disponibilizado na pla-
taforma digital www.marcusviniciusleiloes.com.br, com as demais informações do imóvel leiloado. Taxa 
do leilão: A comissão, no valor de 5% (cinco por cento) do valor da arrematação, será paga ao Leiloeiro 
pelo arrematante através de depósito em conta bancária fornecida por este Leiloeiro. Havendo acordo, 
remição ou pagamento do bem após a arrematação, o executado pagará ao Leiloeiro o valor de 5% (cinco 
por cento) sobre o valor da arrematação do bem. Condições do pagamento: O arrematante fará, na data 
da arrematação, o pagamento referente o valor da arrematação e o valor da comissão do Leiloeiro por 
meio de transferência bancária. Em caso de não pagamento da arrematação e da comissão do Leiloeiro, 
será aplicada multa de 10% (dez por cento) do valor da arrematação ao arrematante. A arrematação 
também poderá ser paga através de parcelamento, desde seja pago valor de entrada equivalente à 30% 
da arrematação e valor total referente à comissão do Leiloeiro na data da arrematação. O parcelamento 
deverá ser feito junto à Credora Fiduciante e está condicionado à análise de crédito interna, associação 
e abertura de conta corrente. Condições Gerais: As fotos do bem disponibilizadas no site deste Leiloeiro 
são meramente ilustrativas, devendo o interessado em participar do leilão, vistoriar previamente os bens 
que serão vendidos no estado em que se encontram. Poderão ofertar lances P.F (CPF) e P.J (CNPJ). Os 
interessados em participar do leilão através da plataforma digital: www.marcusviniciusleiloes.com.br 
deverão fazer o cadastro com antecedência mínima de 2 (dois) dias úteis para a habilitação até às 17:00 
horas nas datas que antecedem os leilões. Todos os procedimentos e normas impostas para o referido 
cadastro estão no site deste Leiloeiro. Não será de responsabilidade deste Leiloeiro eventuais problemas 
técnicos, operacionais ou falhas de conexão que venha a ocorrer durante o leilão. Para participar do 
leilão os interessados deverão ter os cadastros aprovados. Todos os lances serão registrados. Não será 
permitido lance inferior ao estabelecido neste edital. Outras informações que se façam necessárias pode-
rão ser obtidas junto ao Leiloeiro. O imóvel será vendido no estado em que se encontra, não podendo 
o arrematante alegar desconhecimento das condições, características e estado de conservação. Correrão 
por conta do comprador todas as despesas relativas a aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento 
de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da ar-
rematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, ITR, Foro, taxas, alvarás, certidões, emolumentos 
cartorários, registros, averbações, etc. Caso haja arremate a escritura de venda e compra serão firmados 
em até 90 dias da data do leilão. Caso o imóvel se encontre ocupado, a desocupação ocorrerá por conta 
do comprador, podendo a reintegração na posse ser solicitada de acordo com o disposto no art. 30 da 
Lei 9.514/97. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto nº 21.981 de 19 de outubro de 
1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 22.427 de 1º de fevereiro de 1.933, que regula a 
profissão de Leiloeiro Oficial. Por ocasião da Lei 9.514/97, foram atualizadas as avaliações do imóvel para 
realização desse procedimento.

EDITAL DE LEILÃO ONLINE DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

A Credora Fiduciária COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDINOR LTDA, SICOOB CREDINOR, CNPJ n.º  
21.866.694/0001-14, sediada na Rua Pires e Albuquerque, 540, Centro, Montes Claros, MG, autoriza o 
Leiloeiro Oficial, Marcus Vinícius da Silva, Matrícula 107 JUCEMG, endereço na Rua Tiradentes, 765, 
Sala 401, Montes Claros, MG, e-mail: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br, telefones: (38) 32215324, 
991254664 e 999097240, a realizar 1º e 2º Leilões Eletrônicos através da plataforma eletrônica www.mar-
cusviniciusleiloes.com.br, referente à imóvel de Cédula de Crédito Bancário – Limite de Cheque Especial 
Empresarial n.º 4526, tendo como Fiduciante a COMERCIAL LIMAVELA LTDA, CNPJ n.º 12.777.852/0001-
79, com sede na Rua Cônego Chaves, n.º 609, Morrinhos, Montes Claros, MG, CEP n.º 39.400-433, que 
serão realizados nos termos da Lei n.º 9.514/97. Conforme preconiza o § 2º-B do Art. 27 da Lei n.º 
9.514/97, até a data da realização do segundo leilão, é assegurado ao devedor fiduciante o direito de 
preferência para adquirir o imóvel leiloado, nos termos do referido dispositivo legal e mediante cum-
primento deste Edital. O Primeiro Leilão ONLINE terá início dos lances no dia 06/01/2025 a partir das 
08:00 horas e encerramento no dia 13/01/2025 às 14:00 horas (Horário de Brasília/DF). Não havendo 
comprador no primeiro leilão será realizado o Segundo Leilão ONLINE com início dos lances no dia 
14/01/2025 a partir das 08:00 horas com encerramento dos lances no dia 20/01/2025 às 14:00 horas (Ho-
rário de Brasília/DF). Descrição do bem: Lote de nº 14, da quadra “A”, com área de 484,50m², situado na 
Alameda 01, no Condomínio Portal do Ibituruna, Montes Claros-MG. Valor de avaliação: R$ 405.000,00 
(quatrocentos e cinco mil reais). No primeiro leilão o bem será vendido por valor igual ou superior 
ao da avaliação. Não havendo arrematante no primeiro leilão, no segundo, o bem poderá ser vendido 
por valor igual ou superior ao valor integral da dívida garantida pela alienação fiduciária, das despesas, 
inclusive emolumentos cartorários, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, e das 
contribuições condominiais, na forma prevista no artigo 27 da Lei 9.514/97. O valor da dívida, somado as 
despesas, será disponibilizado na plataforma digital www.marcusviniciusleiloes.com.br, com as demais 
informações do imóvel leiloado. Taxa do leilão: A comissão, no valor de 5% (cinco por cento) do valor 
da arrematação, será paga ao Leiloeiro pelo arrematante através de depósito em conta bancária fornecida 
por este Leiloeiro. Havendo acordo, remição ou pagamento do bem após a arrematação, o executado 
pagará ao Leiloeiro o valor de 5% (cinco por cento) sobre o valor da arrematação do bem. Condições do 
pagamento: O arrematante fará, na data da arrematação, o pagamento referente o valor da arrematação 
e o valor da comissão do Leiloeiro por meio de transferência bancária. Em caso de não pagamento da 
arrematação e da comissão do Leiloeiro, será aplicada multa de 10% (dez por cento) do valor da arrema-
tação ao arrematante. A arrematação também poderá ser paga através de parcelamento, desde seja pago 
valor de entrada equivalente à 30% da arrematação e valor total referente à comissão do Leiloeiro na 
data da arrematação. O parcelamento deverá ser feito junto à Credora Fiduciante e está condicionado à 
análise de crédito interna, associação e abertura de conta corrente. Condições Gerais: As fotos do bem 
disponibilizadas no site deste Leiloeiro são meramente ilustrativas, devendo o interessado em participar 
do leilão, vistoriar previamente os bens que serão vendidos no estado em que se encontram. Poderão 
ofertar lances P.F (CPF) e P.J (CNPJ). Os interessados em participar do leilão através da plataforma digital: 
www.marcusviniciusleiloes.com.br deverão fazer o cadastro com antecedência mínima de 2 (dois) dias 
úteis para a habilitação até às 17:00 horas nas datas que antecedem os leilões. Todos os procedimentos 
e normas impostas para o referido cadastro estão no site deste Leiloeiro. Não será de responsabilidade 
deste Leiloeiro eventuais problemas técnicos, operacionais ou falhas de conexão que venha a ocorrer 
durante o leilão. Para participar do leilão os interessados deverão ter os cadastros aprovados. Todos os 
lances serão registrados. Não será permitido lance inferior ao estabelecido neste edital. Outras informa-
ções que se façam necessárias poderão ser obtidas junto ao Leiloeiro. O imóvel será vendido no estado 
em que se encontra, não podendo o arrematante alegar desconhecimento das condições, características 
e estado de conservação. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas a aquisição do 
imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o va-
lor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, ITR, Foro, taxas, 
alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. Caso haja arremate a escritura de 
venda e compra serão firmados em até 90 dias da data do leilão. Caso o imóvel se encontre ocupado, 
a desocupação ocorrerá por conta do comprador, podendo a reintegração na posse ser solicitada de 
acordo com o disposto no art. 30 da Lei 9.514/97. As demais condições obedecerão ao que regula o 
Decreto nº 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 22.427 de 
1º de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial. Por ocasião da Lei 9.514/97, foram 
atualizadas as avaliações do imóvel para realização desse procedimento.

Edu avisa a Raimundo sobre 
o sequestro de Celeste. Ronaldo 
conta a Raimundo sobre Mauro. 
Celeste consegue fugir de Mauro. 
Raimundo demite Mauro e apro-
va o namoro de Celeste com Edu. 
Obrigada por Clarice, Bia convida 
Beatriz para sua festa de aniversá-

rio. Maristela questiona Juliano sobre o acidente na fábrica. Basílio engana 
de Alípio. Clarice inaugura suas aulas no Gente Fina ao lado de Beatriz. 
Nelson pensa em uma forma de conseguir mais dinheiro, e furta o micro-
fone de ouro de Alfredo. Mauro revela a Celeste que Ronaldo o ajudou a 
se passar por Genoca. 

Madalena discute com Cacá. Joy-
ce procura quadros para vender em 
casa. Tati e Jin conversam entrosa-
dos. Cacá ameaça Madalena. Nando 
se aconselha com Jão. Tereza pensa 
em transformar sua casa em uma 
pensão. Silvia oferece seu aparta-
mento em Paris para Yuki se hospe-
dar e fugir de Gerson.

Osmar consegue que Violeta abra uma conta conjunta com ele. Chico 
descobre o trabalho de Cacá. Joyce se oferece para trabalhar com Madalena. 
Gerson descobre que foi enganado e fica furioso. Madalena questiona Jão 
sobre a paternidade do filho que Cacá está esperando.

RESUMO DE Novelas
Mavi diz a Luma que reen-

controu a paz ao seu lado. Mér-
cia incentiva Mavi a procurar 
Iberê. Luma cria um prato em 
homenagem a Viola para servir 
no restaurante. Mavi convida 
Luma para jantar. Nahum diz a 
Rudá que Moema sente que Vio-

la está viva. Iarlei confronta Robson por assediar Bruna. Hugo demite 
Robson. Hugo convida Gael para ser gerente do Maresia. Mavi e Luma 
se surpreendem com uma festa surpresa de casamento, anunciada por 
Mércia. 

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Greve deixa centenas de torcedores do Atlético 
‘presos’ na Argentina

Cuca revela desejo de ficar 
‘por muito tempo’ no Atlético: 
‘É a minha casa’

Focado em 2025, o Amé-
rica busca reforçar o ataque 
para as disputas da Série B 
do Campeonato Brasileiro, 
do Campeonato Mineiro e 
da Copa do Brasil. As peças 
que já foram anunciadas po-
dem ajudar numa estatística 
que só aconteceu uma vez 
no século. Desde 2011, o 
Coelho só marcou mais de 
100 gols na mesma tempo-
rada em um único ano. Em 
2023 o América viveu sua 
temporada mais goleadora 
– foram 102 marcados. Iro-
nicamente, o time acabou 
rebaixado à Série B. A quan-
tidade de bolas na rede se 
deve também ao número de 

competições que foram dis-
putadas e quanto a equipe 
foi longe em cada uma delas.

Nesse ano, o alviverde 
foi à final do Mineiro e às 
quartas da Copa do Brasil e 
da Copa Sul-Americana. Em 
paralelo, disputou a Série B. 
Contudo, também com um 
ataque eficiente – Mastriani 
foi o artilheiro com 21 gols, 
seguido por Aloísio, com 12.

Melhor marca antes de 
2023

Antes de 2023, a melhor 
marca do América havia sido 
em 2012 – com 94 gols mar-
cados. Na época, o Coelho 
jogou o Mineiro, a Série B 

e a Copa do Brasil. Fábio 
Júnior anotou 20 gols, en-
quanto Alessandro marcou 
17.

América em 2024
Em 2024, o ataque do 

América não foi um desta-
que. Foram 70 gols mar-
cados. Além de ter sido 
eliminado precocemente 
da Copa do Brasil, o time 
foi até à semi do Mineiro. 
Isto é, no restante do ano 
disputou apenas a Série 
B. A equipe encontrou di-
ficuldade de encontrar um 
camisa 9 de referência – a 
posição oscilou durante 
o ano. O artilheiro foi Fa-

binho, com nove gols. Em 
seguida, Renato Marques, 
com sete gols. Ele perdeu 
a titularidade e teve pouco 
espaço ao longo da Série B.

Gols por temporada no 
século

2024: 70 gols marcados
2023: 102 gols marcados
2022: 74 gols marcados
2021: 75 gols marcados
2020: 68 gols marcados
2019: 69 gols marcados
2018: 47 gols marcados
2017: 64 gols marcados
2016: 51 gols marcados
2015: 71 gols marcados
2014: 79 gols marcados
2013; 73 gols marcados

Em negociação com Cruzeiro, Fabrício Bruno 
deixou o clube após batalha judicial

Fabrício Bruno pode voltar 
para ‘casa’ após cinco anos. 
Hoje com 28 anos, o zaguei-
ro que pertence ao Flamengo 
está em negociação para re-
tornar ao Cruzeiro, time pelo 
qual foi revelado em 2016. 
Ele deixou o clube depois 
de quatro temporadas após 
travar uma batalha judicial. A 
disputa entre Fabrício Bruno 
e o Cruzeiro teve início em 
dezembro de 2019, logo após 
a confirmação do rebaixa-
mento da Raposa à Segunda 
Divisão. À época, o defensor 
entrou na Justiça do Trabalho 
com um pedido de rescisão 
unilateral do contrato. O va-
lor inicial da causa era de R$ 
3,5 milhões, mas poderia su-
perar R$ 4 milhões. 

O jogador cobrava paga-
mentos atrasados de direi-
tos de imagem de junho a 
novembro de 2019, além de 
FGTS, pendente desde maio, 
e os vencimentos totais até 
o fim do vínculo, que na 

ocasião iria até dezembro 
de 2021. Ele também incor-
porou ao processo multas, 
verbas rescisórias e parce-
la do 13º não paga.  Pouco 
antes de travar uma disputa 
na Justiça com o zagueiro, o 
Cruzeiro rejeitou uma inves-
tida do Celtic, da Escócia, de 
3 milhões de euros (R$ 13,5 
milhões, à época). A diretoria 
não quis conversar por tais 
valores, alegando que o atle-
ta tinha potencial de render 
uma quantia bem maior aos 
cofres celestes.

Zagueiro teve proposta do 
Bragantino

Em janeiro de 2020, em 
meio ao imbróglio, o Cru-
zeiro havia encaminhado a 
venda do zagueiro para o 
Red Bull Bragantino. O clube 
paulista pagaria R$ 2,8 mi-
lhões à Raposa, que, por sua 
vez, repassaria R$ 800 mil ao 
jogador como pagamento de 
remunerações atrasadas. Em 

contrapartida, Fabrício reti-
raria a ação na Justiça. Con-
tudo, o Bragantino retirou a 
oferta de compra dos direitos 
econômicos do atleta no dia 
9 de janeiro. A justificativa 
dada na oportunidade foi de 
que a matriz da Red Bull, se-
diada na Áustria, decidiu não 
participar de uma negociação 
que envolvia decisão jurídica. 

Fabrício Bruno rescindiu 
contrato com a Raposa

Cinco dias depois, o Cru-
zeiro acertou a rescisão de 
contrato com Fabrício Bruno. 
Para ser liberado, o zagueiro se 
comprometeu a retirar a ação 
na Justiça contra o clube mi-
neiro. Ele também abriu mão 
dos salários pendentes, além 
de efetuar aporte financeiro de 
R$ 500 mil nos cofres da Rapo-
sa como multa.  Na operação, 
o Cruzeiro ainda manteve 25% 
dos direitos econômicos para 
uma venda futura. Livre no 
mercado, ele foi seduzido por 

uma nova proposta do Bragan-
tino dias depois.

Em entrevista à rádio Jo-
vem Pan, em 26 de fevereiro 
de 2020, Fabrício expôs sua 
versão da saída do Cruzeiro e 
disse ter ficado aliviado por re-
solver a situação com a equipe 
que o revelou para o futebol. 
“Foi uma situação muito difícil 
se tratando do clube que me 
revelou, que me apresentou 
para o futebol nacional. Mas 
algumas decisões precisam ser 
tomadas pelo lado profissio-
nal, pensando na minha carrei-
ra, na minha família. Confesso 
que foi muito difícil, mas hoje 
me sinto aliviado pela situação 
que eu me propus. Conversei 
com a minha família e vi que era 
o que tinha que ser feito. Fico 
triste, mas é uma decisão pesso-
al, não profissional”, disse. 

Passagem de Fabrício Bruno 
pela Toca 

Revelado na Toca I, Fabrício 
Bruno jogou 34 partidas e mar-

CRUZEIRO

AMÉRICA

ATLÉTICO

Em 2023 o América viveu sua temporada mais goleadora - foram 102 marcados; 
ironicamente, o time acabou rebaixado à Série B

Atlético e Cuca celebraram contrato válido até 
dezembro de 2026; treinador tenta engatar novo 
trabalho de longo prazo no Galo

cou um gol pelo Cruzeiro, 
somados os números das tem-
poradas 2016 e 2019.  Durante 
o período de contrato com o 
Cruzeiro, ele foi emprestado à 
Chapecoense para ganhar ex-
periência entre 2017 e 2018. 
No time catarinense, fez 60 
jogos e dois gols.

Negociação entre Cruzeiro 
e Flamengo em 2025

Fabrício Bruno pode vol-
tar ao Cruzeiro nos próxi-
mos dias. O clube mineiro 
enviou uma proposta oficial 
ao Flamengo de 5,5 milhões 

de euros (R$ 35 milhões) por 
50% dos direitos econômicos 
do atleta. No entanto, a pri-
meira oferta foi negada pela 
diretoria rubro-negra. As tra-
tativas continuam em curso. 
Fabrício Bruno fechou a últi-
ma temporada como reserva 
do Flamengo – a dupla titu-
lar é formada por Léo Perei-
ra e Léo Ortiz. Ao todo, ele 
disputou 56 jogos em 2024 e 
marcou um gol.  O Cruzeiro 
segue no mercado em bus-
ca de um zagueiro, posição 
mais carente no elenco.

(No Ataque)

Élid Noronha

Prestes a iniciar a quarta passagem pelo Atlético, o técni-
co Cuca revelou desejo de permanecer “por muito tempo” 
no clube mineiro. Com contrato assinado até dezembro de 
2026, o paranaense tenta estabelecer novo trabalho de longo 
prazo no Galo mais de 10 anos após o primeiro capítulo da 
parceria entre as partes. A contratação de Cuca foi anunciada 
pelo Atlético no último domingo (29/12). O acerto encerrou 
período de incerteza para o Galo, que vinha enfrentando di-
ficuldades na definição de um novo comandante.

Cuca se disse “mexido” pelo convite do Atlético. O treina-
dor de 61 anos ainda revelou ter pedido contrato mais lon-
go à diretoria, na expectativa de que possa realizar o desejo 
profissional.

“Esse convite do Atlético mexeu comigo. Enxerguei nele 
a chance de assumir um trabalho logo no início, no lugar 
que mais conheço, com o que mais me identifiquei e onde 
alcancei minha maior longevidade. Tem tudo para dar certo”, 
afirmou em entrevista à Folha. “Eu pedi [um contrato maior], 
e a diretoria também entendeu que era um bom caminho. No 
futebol, ninguém sabe, mas a minha ideia é ficar por muito 
tempo no Galo, porque é a minha casa. E, quando ficamos 

um tempinho parados, vem um desejo enorme de trabalhar 
de novo. Nunca pensei em aposentadoria, estou cheio de 
fome”, acrescentou.

Cuca também disse ter se preparado durante o período 
sem trabalhar. Ele havia pedido demissão do Athletico-PR no 
último 24 de junho e passou o segundo semestre de 2024 
sem exercer a profissão. “Estive presente em muitos jogos, 
fiz muitas viagens, conheci muitos países neste período. Vi 
treinos e jogos na Europa, não preciso especificar onde. Foi 
de forma discreta, mas busquei me modernizar para essa vol-
ta”, assegurou.

Cuca e Atlético querem escrever “nova história”
Cuca e Atlético almejam voltar a construir um projeto de 

longo prazo. Nos últimos anos, o treinador teve dificuldades 
em engatar trabalhos longevos e abandonou alguns dos clu-
bes que treinou por decisões pessoais. O último projeto de 
dois anos de Cuca ocorreu no Shandong Taishan, da China, 
entre 2015 e 2016. Desde então, o paranaense não permane-
ceu por mais de uma temporada nos trabalhos que conduziu 
à frente de Palmeiras, Santos, São Paulo, Atlético (duas ve-
zes), Corinthians e Athletico-PR.

(No Ataque)

2012: 94 gols marcados
2011: 78 gols marcados
2010: 80 gols marcados
2009: 42 gols marcados
2008: 66 gols marcados
2007: 39 gols marcados
2006: 85 gols marcados
2005: 44 gols marcados
2004: 59 gols marcados
2003: 58 gols marcados
2002: 82 gols marcados
2001: 73 gols marcados
(No Ataque)
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ARRAIAL SUPERLOTADO
MUITO SOL E AGITO no verão aqui em Arraial que está sendo um dos mais 

concorridos do Brasil. Praias superlotadas, o mesmo acontecendo nas ruas e pra-
ças. Aumentaram o número de restaurantes, bares e até a praça da Igreja está agi-
tada, excelentes shows não só nos bares, mas também nas praças com excelentes 
cantores e bandas. Agora preparem os $$$, tudo está tão caro, quanto “Trancoso”

LIBERDADE PARA MARGINAIS 
Ao longo do ano, juízes do Superior Tribunal de Justiça concederam liberdade 

por meio de habeas corpus a mais de 18 mil réus (pessoas). Metade foram em 
prisões relacionadas ao tráfico de drogas. A média é de mais de 40 concessões por 
dia, incluindo finais de semana, feriados e recesso, em que as análises ficam por 
conta da presidência da corte. Enquanto isso pessoas inocentes e mães de família 
estão presos por ordem do Ministro Alexandre Morais. Muda Brasil

TREM DA ALEGRIA
ESPERAMOS QUE NOVOS vereadores e também secretários municipais, não 

promovam novo “trem da alegria” empregando familiares. Estamos de olho e meu 
acessório já descobriu alguns “primos”.  Vamos todos denunciar e fiscalizar com 
rigor.

PESQUISA 
Uma mudança na gestão da principal instituição financeira do país é sempre 

importante, mas ganha ainda mais relevância em momentos de incerteza. Galípolo 
é o nome da vez, mais próximo da academia e da pesquisa. E também do presiden-
te Lula e de Fernando Haddad.

MELHOR DESEMPENHO
DÓLAR SALTA 27 por cento e o nosso Real está como a pior moeda do mun-

do e o pelo visto vai continuar subindo. O que esperar deste ano? Enquanto isso 
o Presidente da Argentina prometeu e entregou já a moeda daquele País como a 
de melhor desempenho no mundo, com uma valorização real de 44,2 por cento

ARDILOSO
CASO ADEQUASSEM os cortes do governo à realidade necessária, deputados 

e senadores sairiam como vilões para aqueles que perderem benefícios, enquanto 
os petistas do governo posariam de mocinhos e ainda se beneficiariam de uma 
economia nos trilhos. Lula é, de fato, muito ardiloso.

ESTE ANO OU MELHOR neste semestre termos impor-

tantes casamentos e debut. Já dia 26 de Abril a especial FEIJOADA DO 
THEO estará dando início ao meu “Jubileu de Diamante” de jornalismo.

CONTINUAM CHEGANDO em Arraial muitos montes-

clarenses, Charles Caldeira comandando grande grupo inclusive uma 
animada turma do Max.-Mim, Wilson e Tetê Castro com a família e assim 
por diante.

BANCOS ESPERAM SELIC de até 15% em junho, diz 

Febraban. Dólar deve continuar próximo dos R$ 6, segundo pesquisa 
feita com instituições financeiras.

ESTOU SABENDO QUE AQUI em Arraial que um gru-

po forte da BH, está estudando a possibilidade de construir uma impor-
tante empresa aqui em Moc. Estou torcendo para que dê certo.

DEPOIS DO EXTRAORDINÁRIO sucesso do Ré-

veillon que os gêmeos promoveram, estão prometendo uma BAIANEIRA 
ainda mais espetacular para Maio.

TAMBÉM AQUI EM SUA CASA com toda família Hércu-

les e Adriana Costa, e também em sua bela casa estão Victor e Jaqueline 
Paulino num dos condomínios luxosos de Arraial. 

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

NÃO PODERIA ABRIR ESTA PÁGINA de hoje sem aplau-
dir o novo Prefeito de Montes Claros Guilherme Guima-
rães que já começou muito bem e herdou a honradez e o 
dinamismo dos seus pais. Sou seu amigo desde que ele 
era jovem e pude acompanhar toda sua trajetória e tenho 
certeza que sua administração será tão marcante como foi 
do seu antecessor Humberto Souto que indiscutivelmente 
foi o melhor prefeito da nossa cidade em todos os tempos. 
Viva o Prefeito e a nossa Primeira Dama Euna.

OUTRA BELA FOTO na Catedral com o casal Guilherme Guimarães e Euna, o vice Otávio Rocha e a esposa Janine

O CASAL PREFEITO Guilherme e Euna Guimarães levando o ofertório

E CONTINUANDO FALANDO em réveillon aqui em Ar-
raial, Aluísio e Jane Fleury Teixeira curtiram a virada do 
ano no “Canto da Alvorada”

TAMBÉM NO RÉVEILLON do “Canto da Alvorada” Clarici-
nha Narciso e Silvinha Flaury

FESTEJANDO A VIRADA em sua espetacular mansão aqui 
em Arraial Silvane Morais e Elis Nore com a família.

VEJAM QUE BELA FOTO no altar da Catedral com
Guilherme e Euna e sua bonita e exemplar família.

ANTES DA POSSE OFICIAL na Câmara houve uma bela e 
concorrida Missa onde o Prefeito comungou pois sempre 
foi de uma família de católicos

A POSSE OFICIAL DO ENGENHEIRO Guilherme Guima-
rães como novo Prefeito foi numa cerimônia simples res-
peitando o estado de Saúde de Humberto Souto.


